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Custo de vida em João Pessoa subiu 0,57% no mês de abril P. 24mais

"

Inicialmente o cadastro será feito pela internet em João Pessoa e Campina Grande. Depois o atendimento se
estenderá a todas as cidades paraibanas. Programa beneficiará famílias com renda de até dez salários mínimos P. 5

Cehap inicia segunda-feira as
inscrições para 21.300 casas

Assembleia faz justiça e homenageia o ex-deputado cassado Assis Lemos P. 3"

Encontro realizado em João Pessoa
envolve autoridades e estudantes de
vários países na luta contra a ação de
marginais que exploram a internet. P.8

"Paraíba sai na frente no
combate ao cibercrime

Após realização de análise de material
genético, médicos trabalham com a
possibilidade de as crianças terem
contraído dengue hemorrágica. P. 24

" Infectologista descarta
surto de menigite em JP

"Secretaria vai recuperar
delegacias em toda a PB
Secretário Gustavo Gominho cobrou
urgência na preparação e execução
do projeto. Levantamento está sendo
feito por técnicos da Suplan P. 9
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Pólos do Biodiesel
biodiesel é uma das promessas eco-
nômicas que pode dar certo na Pa-
raíba. O governo federal tem de-
monstrado interesse para viabilizar

este segmento agrícola, oferecendo linhas de fi-
nanciamento e todo o apoio técnico. Criou até
um programa, o Programa Nacional de Biodie-
sel do Ministério do Desenvolvimento Agrário
(MDA), e um grupo de trabalho, para levar adi-
ante o projeto.

Já o governo estadual anuncia ações para im-
plantação de pólos do biodiesel. Para trazer mais
informações sobre o programa, a Secretaria de
Estado do Desenvolvimento da Agropecuária e
da Pesca e a Petrobrás se uniram para apresen-
tar o projeto-pólo, nesta sexta-feira (22). O co-
ordenador do Programa Nacional de Biodiesel,
Marcos Antônio Viana Leite, falará sobre o an-
damento e sobre a definição da implantação de
pólos nos municípios da Paraíba.

É importante verificar a participação da soci-
edade nesse programa. O Grupo de Trabalho,
que vai estabelecer critérios e definições, é inte-
grado por várias entidades governamentais e
não-governamentais. Isto permite um lastro de
legitimidade.

Quanto ao aspecto do financiamento, há o apoio
decisivo do Banco Nacional de Desenvolvimento
Econômico e Social (BNDES). O programa acei-
ta financiamento de até 90% dos itens passíveis de
apoio para projetos com o Selo Combustível So-
cial e de até 80% para os demais projetos.

O
Os produtores devem observar que os finan-

ciamentos são destinados a todas as fases de
produção. Então, tem que ver a fase agrícola,
a de produção de óleo bruto, a de armazena-
mento, a de logística, a de beneficiamento de
subprodutos e a de aquisição de máquinas e
equipamentos homologados para o uso deste
combustível.

Serão priorizadas as culturas do dendê, da ma-
mona, da soja, do algodão (caroço), do girassol
e do nabo forrageiro, observando-se o zonea-
mento agrícola e a aptidão regional.

Inicialmente, é bom esclarecer o foco social do
programa. O que vem a ser?

O Programa Nacional de Produção e Uso de
Biodiesel (PNPB) é um programa interministe-
rial do governo federal que objetiva a implemen-
tação, de maneira sustentável, tanto técnica
como economicamente, da produção e uso do
biodiesel, como fonte de energia renovável. Tem
ainda um enfoque especial na inclusão social e
no desenvolvimento regional, porque gera em-
prego e renda.

Esse enfoque de inclusão social começa com o
financiamento da agricultura familiar. O governo
federal destina verbas exclusivas para este seg-
mento, com taxas de juros variando de 1% a 4%.
Neste caso, em particular, a Paraíba pode se en-
caixar perfeitamente.

O nosso Estado, basicamente, sobrevive da
economia familiar. Havendo um impulso, nessa
direção, é por demais agradecido.

Imóveis em Camboinha
sofrerão intervenção
Mais de 60 imóveis localizados na praia
de Camboinha entre residências, bares e
similares considerados em situação
“irregular” deverão sofrer intervenção do
Patrimônio da União nos próximos dias.
Alguns imóveis terão que recuar da área
pertencente a União, segundo esclareceu
nesta quinta-feira, 21, o gerente
substituto da SPU ( Secretaria do
Patrimônio da União) na Paraíba, Felipe
Fagundes. No próximo mês a Secretaria
do Patrimônio irá realizar uma ação mais
enérgica no caso das invasões.

Ministério Públco discute
programa “Escola é Legal”
Membros do Ministério Público se reúnem
na manhã de hoje na Procuradoria Geral
de Justiça, na Capital, com diretores de
escolas do município, conselheiros
tutelares e com secretários de Educação
para discutir o projeto “Escola é Legal”,
que tem o objetivo de combater a evasão

escolar, dentro da I Semana da Cidadania,
promovida pelos órgãos do Focco.

Provas para a UFPB virtual
serão no próximo domingo

Um total de 8.710
candidatos irão
disputar as 2.115
vagas oferecidas pela
UFPB Virtual através

do Processo Seletivo de ingresso nos
cursos de Graduação à Distância, no
âmbito do sistema UAB (Universidade
Aberta do Brasil), para os cursos de
Licenciatura em Letras, Ciências,Ciências
Agrárias, Ciências Naturais, Matemática e
Pedagogia. As provas serão no próximo
domingo.

Desemprego pára de
crescer no mês de abril
Após três meses de alta, a taxa de
desemprego parou de subir em abril. O
indicador ficou em 8,9% no mês passado,
praticamente estável na comparação com

março, quando foi de 9,0%, segundo
dados divulgados nesta quinta-feira (21)
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE). Em abril de 2008, o
desemprego ficou em 8,5%. O número de
desempregados nas seis regiões
metropolitanas pesquisadas também ficou
estável na comparação com março, em
2,046 milhões de pessoas.

UFCG ainda não sabe se
adota o Enem em 2010
Das 59 universidades federais do país,
38 já se decidiram pela adoção do novo
Enem (Exame Nacional do Ensino
Médio) no vestibular 2010. Nove
afirmaram que não vão utilizar a nova
prova do MEC e 12 ainda vão decidir se
usam ou não o Enem no processo
seletivo de ingresso. Na UFCG, o debate
em torno da questão avança nas
instâncias representativas da comunida-
de acadêmica, mas com relação a uma
futura adoção, ou não, do exame. Este
ano ele não será adotado.

É extremamente importante a publicação da Lei
11.925, de 17 de abril de 2009, reconhecendo a fé
pública do advogado que era pertinente a juízes e
integrantes do Ministério Público.

A referida lei modificou o Art. 830 da Consolida-
ção das Leis do Trabalho que passou a ter o seguin-
te teor:

"O documento em cópia oferecido para prova po-
derá ser declarado autêntico pelo próprio advoga-
do sob sua responsabilidade pessoal".

Embora a lei citada se reporte a CLT não se pode
ignorá-la em face de vários princípios legais entre
os quais os da razoabilidade, do bom senso, da boa-
fé, da economia e da celeridade processual e sabe-se
que os princípios legais, princípios constitucionais,
estão acima da própria norma, notadamente em
decorrência do seu significado do direito universal
como pressupostos perseguidos pelo mundo jurí-
dico.

Ademais é preciso que se tenha em conta o princí-
pio constitucional da boa-fé, a questão da instru-
mentalidade.

Entendemos que é válido também, na interpreta-
ção da matéria, apreciação dos procedimentos ado-
tados pelo advogado sob a ótica do Art. 154 do Có-
digo de Processo Civil.

Veja-se que em modificações pretéritas da nossa
Legislação ficou no texto em vigor do Art. 544 do
Código de Processo Civil pacificada a competência
do advogado para declarar autênticas cópias ex-
traídas de autos a fim de instruir Agravo de Instru-
mento ao Superior Tribunal de Justiça.

É importante, ainda conhecer as disposições lite-
rais vigentes dos Arts. 365, Inciso IV e 383, da Lei
Processual Civil rezando este último artigo, no seu
parágrafo único, que o juiz está obrigado "a orde-
nar a realização de exame pericial na hipótese de
impugnada a autenticidade de reprodução mecâ-
nica de documento".

Não há mais razões para que se questione em ju-
ízo estadual, federal, de qualquer especificidade, do-
cumento declarado autêntico por advogado que se
impugnado por parte adversa terá que ser remeti-
do à Perícia Judicial conforme já demonstrado.

Ainda em esclarecimento, argumentando, é im-
portante ser do conhecimento de todos que o novo
Código Civil, Lei 10.406, de 10 de janeiro de 2.002
estabeleceu no seu Art. 225 que "as reproduções fo-
tográficas, cinematográficas, os registros fonográ-
ficos e, em geral, quaisquer outras reproduções
mecânicas ou eletrônicas de fatos ou de coisas fa-
zem prova plena destes, se a parte contra quem for
exibidos não lhes impugnar exatidão".

Se o advogado é essencial à administração da Jus-
tiça segundo o Art. 133 da Carta Política não há
como adotar-se comportamento restritivo às suas
declarações dentro do escopo introduzido pelo Le-
gislador no Direito Civil, Processual e Trabalhista.

A jurisprudência consagra a interpretação acima
declinada quanto à fé de ofício do advogado e faz
isto a considerável tempo antes mesmo da vigência
da Lei 11.925/2009 que sepulta de forma definitiva
qualquer questionamento quanto à declaração de
autenticidade de documento feita por advogado.

A fé pública do advogado

Odilon Fernandes
olf@veloxmail.com.br

*Odilon Fernandes É ADVOGADO E PROFESSOR
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Ex-deputado cassado é
homenageado pela AL

Medalha Senador Humberto Lucena, concedida ao ex-deputado Assis Lemos, traduz
o reconhecimento da Casa de Epitácio Pessoa pela sua história de vida e de luta

“Paraíba democrática, terra amada”

Na semana passada, abordamos a formação da Coluna Pres-
tes para podermos melhor avaliar a importância da luta en-
tre esse grupo revolucionário e a Polícia Militar da Paraíba.

Em fevereiro de 1926, a Coluna Prestes, vinda do Sertão do
Ceará e do Rio Grande do Norte, invadiu a Paraíba, ocasião
em que recebeu forte resistência da Polícia Militar, na época
com a denominação de Força Pública.

Com as notícias da possibilidade da Coluna Prestes invadir
o território paraibano, o Presidente do Estado João Suassuna
convocou o Comandante da Polícia Militar, Tenente Coronel
Elísio Sobreira, para traçar o plano de defesa.  A estratégia
montada consistia, basicamente, nos seguintes pontos: deslo-
camento de um grande efetivo para a área de fronteira, onde
era mais provável o ingresso da Coluna; preparação de em-
boscadas à Coluna, principalmente nos boqueirões afastados
das áreas urbanas; e reforço dos Destacamentos das princi-
pais cidades por onde a Coluna poderia passar. Para a reali-
zação dessa estratégia o Governo contava com o apoio de
muitos civis armados por lideranças políticas locais.

Pela direção que a Coluna tomava, diante dos combates
que recebia nos Estados do Ceará e do Rio Grande do Norte,
o local mais provável de seu ingresso na Paraíba seria pela
cidade de Belém, no Alto Sertão. Nesse período a Coluna
contava com aproximadamente 1.200 homens

Inicialmente, um contingente de aproximadamente 200
homens, Comandados pelo Capitão Manuel Viegas, deslo-
cou-se da Capital do Estado para Cajazeiras, aonde chegou a
20 de janeiro de 1926. Desse efetivo faziam parte os Tenentes
Elias Fernandes, João Costa e Ascendino Feitosa, que tam-
bém se destacaram em outras lutas.

No dia 29 daquele mês, o Tenente Coronel Elísio Sobreira,
chegou a Cajazeiras, com mais um efetivo recrutado em di-
versos pontos do Estado, e juntamente com civis voluntários
completava um total de 400 homens. Parte desse efetivo, sob
o comando de Manuel Viegas, foi deslocada para a cidade de
Belém, local por onde se previa a entrada da Coluna.  Sobrei-
ra se instalou em São João do Rio do Peixe, de onde comanda-
va toda operação.

Na cidade de Pombal, a defesa foi organizada pelo chefe
político José Queiroga, com o apoio do Deputado José Pereira,
vindo de Princesa Isabel, a pedido do Presidente Suassuna.
Pombal já contava com cerca de 100 civis armados para a luta.
Entre os diversos grupos existentes, achava-se um chefiado
por João Parente, figura muito conhecida naquela região.

Em Patos, sede do 2º Batalhão da PM, instalado no ano
anterior, o Capitão Irineu Rangel, Comandante daquela uni-
dade contava com um efetivo de 40 homens aproximada-
mente e mais um grande número de civis, organizados pelo
líder político da região, Miguel Sátyro.

Ainda no mês de janeiro, o Tenente José Maurício partiu da
Capital com 100 homens em direção ao Sertão. No embarque
dessa tropa houve muitas manifestações de civismo, que
contou inclusive com a presença do Presidente Suassuna.
Uma parte desse efetivo ficou em Pombal, e o restante seguiu
com o Tenente Maurício para São do Rio do Peixe, se juntan-
do com a tropa do Coronel Sobreira.

A cidade de Catolé do Rocha estava guarnecida também
por um grupo de 40 civis organizados por Analecto Suassu-
na. O Destacamento de Piancó, comandado pelo então Sar-
gento Arruda, foi reforçado por mais 10 homens comanda-
dos pelo Tenente António Benício. Em Sousa, Haroldo Naza-
ré, chefe político local, tinha organizado 50 homens para
defesa da cidade.

Como se verifica, a presença da Coluna Prestes provocava
muita preocupação ao Governo do Estado e um verdadeiro
pavor na população sertaneja, que se mobilizava através
das suas lideranças políticas locais e se voluntariava para
participar da luta.

Mesmo com a montagem de todo esse esquema de seguran-
ça, com a distribuição das forças disponíveis nos pontos es-
tratégicos, a Coluna Prestes, que de tudo isso tinha conheci-
mento, não se intimidou e invadiu o território paraibano, atra-
vés de uma estrada entre Belém e São João do Rio do Peixe,
tomando o rumo de Sousa, no dia 5 de fevereiro de 1926.

   Na próxima Coluna enfocaremos como se deu essa luta.

Combates à Coluna Prestes -
A preparação da defesa

*O AUTOR É CORONEL DA RESERVA DA PM-PB, ADVOGADO E HISTORIADOR

João Batista Lima
coronelbatista@bol.com.br

CHARGE DO DIA

O
ex-deputado paraiba-
no Assis Lemos, de 80
anos de idade e um dos
organizadores das Li-

gas Camponesas no Estado, foi
outorgado com a Medalha de
Honra ao Mérito Legislativo Se-
nador Humberto Lucena, em
sessão especial realizada na ma-
nhã de ontem, na Assembleia
Legislativa da Paraíba. A inicia-
tiva da homenagem foi do de-
putado estadual José Aldemir.

Na sessão, que foi prestigia-
da por autoridades, amigos e
familiares, o ex-deputado, que
teve o mandato cassado pela
Assembleia Legislativa na épo-
ca da ditadura militar, recebeu
o reconhecimento da Casa de
Epitácio Pessoa pela história de
vida e luta. “Me sinto muito
honrado e feliz. Isso é o recon-
forto, porque eu fui deputado,
e tive meu mandato cassado
pela própria Assembleia, e ago-
ra é uma forma de saber que os
atuais deputados reconhecem
que foi cometido um erro mui-
to grande em 1964”, disse As-
sis Lemos minutos antes da
entrega da medalha.

Em seu discurso, o ex-depu-
tado ressaltou a sua atuação à
frente das Ligas Camponesas,
e lembrou que foi o deputado
mais votado da Capital em
1962. A prisão e a tortura,

Ângelo Medeiros
REPÓRTER

quando foi levado para o arqui-
pélago de Fernando de Noro-
nha, também foram lembrados
pelo homenageado. Assis Le-
mos morou por 40 anos no Pa-
raná, onde atuou como agrôno-
mo e desenvolveu diversas ati-
vidades ligadas à política. Re-
centemente voltou a residir em
seu Estado natal.

“Mesmo saído à força da Pa-
raíba, tenho certeza que nunca
tive um comportamento ou
uma atitude que desmereces-
sem as lutas que travei aqui.
Neste Estado eu lutei pela re-
forma agrária, pela libertação
dos camponeses, e fui obrigado
a sair daqui para reconstruir
minha vida longe e agora estou
retornando ao meu Estado, e é
com muita honra que recebo

essa homenagem, essa lem-
brança dos deputados dessa
casa”, frisou.

Ao ocupar a Tribuna da As-
sembleia, o autor da homena-
gem ressaltou a trajetória de
Assis Lemos lembrando, inclu-
sive, o ensaio publicado por ele
em 1966, com o título ‘Nordes-
te, o Vietnã que não houve’. “Há
de se dizer também que mere-
cem referência, na sua rica e es-
merada biografia, as virtudes
do intelectual acadêmico, cul-
tivadas a vida inteira com no-
tável saber no campo da eco-
nomia, política, da literatura e
da sociologia. Neste estudo, ele
oferece a responsável contri-
buição ao estudo sócio-político
da classe agricultora da nossa
região Nordestina”, ressaltou.

Presente à solenidade, a secre-
tária de Estado da Articulação
Governamental, Iraê Lucena,
afirmou: “Fiquei honrada, como
filha do homem que dá o nome à
homenagem e como deputada,
em homenagear Assis Lemos,
que tem uma grande história. É
uma pessoa que merece, por todo
o seu trabalho desenvolvido em
prol do Estado da Paraíba, e fico
muito feliz por poder estar aqui
hoje e abraçá-lo, por toda a sua
história política coroada com a
Medalha, entregue somente às
pessoas que se destacaram no
Legislativo, como é o caso de As-
sis Lemos”, destacou.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Ex-deputado paraibano Assis Lemos
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“Paraíba democrática, terra amada”

A publicação do decreto assinado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva convocando para os
dias 1, 2 e 3 de dezembro, em Brasília, a primeira Conferência Nacional de Comunicação (Confe-
com) representa um dos mais esperados capítulos na história da redemocratização brasileira.

Redemocratização que começa com os primeiros movimentos pelas Diretas-Já! em meados da
década de 80 e se consolida com a participação da sociedade brasileira na discussão, proposição
e implementação de políticas públicas em diversos setores-chave do país, através da realização
de conferências, a exemplo da Saúde (13ª edição), Educação, Direitos Humanos, Juventude,
Segurança Alimentar etc.

O processo comunicacional torna-se, assim, um dos derradeiros bastões onde a participação
popular ainda não possui, efetivamente, permissão para intervir, sendo mantido secularmente pelo
julgo dos capitalistas e da regulação do governo central.

Significa dizer claramente ao cidadão brasileiro que a democratização da comunicação permanece
sendo uma necessidade reprimida na moderna e quase-democrática sociedade brasileira. Uma repres-
são histórica que nega às camadas populares o direito básico de acesso aos meios de comunicação.

No mundo contemporâneo, o direito à comunicação é tão vital para a saúde coletiva do nosso país,
quanto o direito à água e aos alimentos, o direito à liberdade, ao trabalho, ao conhecimento e ao amor.

Daí a importância em definir políticas públicas de Comunicação para o Brasil, que só pode
encontrar respostas em um amplo debate nacional, referendado nas conferências nas esferas muni-
cipal, estadual e federal, que terão o poder de mobilizar milhares de atores sociais em torno de um
objetivo principal: a democratização da comunicação.

Com a intenção de elaborar propostas que sejam contempladas nacionalmente, é que, em âmbito
estadual, já foi dado início a uma série de eventos regionais em preparação para as conferências munici-
pais e posteriormente a estadual. Nessas instâncias, serão escolhidos os delegados em nível local, que
representarão seus municípios na Conferência Estadual, que por sua vez escolherá a delegação da Paraíba
para participar da Conferência Nacional, cujo caráter deva ser essencialmente deliberativo.

Para avançar em direção a este objetivo, convidamos todas as organizações da sociedade a se
integrarem à luta pela democratização da comunicação.

Participe! Assine o termo de adesão.

Vamos juntos fazer a diferença!

Carta de Adesão ao Movimento
Pré-Conferência de Comunicação

Comissão Pré-Conferência de Comunicação da Paraíba - Confecom/PB; Comitê Regional do Fórum
Nacional pela Democratização da Comunicação - FNDC/PB; Associação Brasileira de Radiodifusão Co-
munitária na Paraíba - ABRAÇO-PB; Associação de Prevenção à Aids - Amazona; Federação Nacional dos
Jornalistas - Fenaj; Sindicato dos Jornalistas Profissionais do Estado da Paraíba; Movimento de Jornalistas
Novos Rumos; Conselho Regional de Psicologia - CRP 13ª região; Associação Paraibana de Imprensa -
API; Coletivo COMjunto; Liberta - Centro de Pesquisa, Comunicação para Cidadania; Projeto Atores;
Rede de Educação Cidadã da Paraíba - Recid/PB; Ordem dos Advogados do Brasil -OAB-PB; Central Única
dos Trabalhadores -CUT-PB; Departamento de Comunicação Social da UEPB; Centro Acadêmico de
Psicologia da UFPB; Diretório Acadêmico de Psicologia do UNIPÊ; Cactos - Associação Comunitária de
Educação e Cultura; Mandato do vereador Jorge Camilo; Mandato do vereador Bira; Mandato do deputado
estadual Rodrigo Soares; Mandato do deputado federal Luiz Couto.

Alpargatas instalará empresa em JP
Empreendimento que tem como atividade a industrialização e comercialização de meias e confecções sem costura vai funcionar no Distrito Industrial

empresa Pituka - In-
dústria e Comércio de
Beneficiamentos de

Fios Ltda., cujo ramo de ativi-
dade é a industrialização e co-
mercialização de meias e con-
fecções sem costura e que faz
parte da cadeia de abasteci-
mento do Grupo Econômico
São Paulo Alpargatas, instala-
rá uma filial no Distrito Indus-
trial de João Pessoa.

Foi o que garantiu, nesta
quinta-feira (21), o secretário de
Estado do Turismo e Desenvol-
vimento Econômico, Edivaldo
Nóbrega, que se encontra des-
de a semana passada na Capi-
tal paulista, mantendo conta-
tos com empresários com o ob-
jetivo de trazer novos empre-
endimentos para a Paraíba.

A reunião com os dirigentes
da Pituka foi na quarta-feira
(20), mesmo dia em que o secre-
tário se encontrou com sócios de
uma das maiores indústrias do

A
país, fabricante de papel toalha,
papel higiênico, guardanapos,
lenços umedecidos e absorven-
tes, que desejam adquirir área
de 30 hectares próxima a João
Pessoa e instalar uma nova uni-
dade do grupo.

"Ainda não podemos divul-
gar o nome dessa empresa, por
uma questão de estratégia, em
face da concorrência, mas a de-
cisão de instalar-se na Paraíba
foi tomada pelos empresários
do grupo econômico, tendo em
vista a necessidade de atender
ao mercado nordestino, que a
cada dia é mais exigente em re-
ceber os produtos da empresa
no menor espaço de tempo pos-
sível, e a Paraíba encontra-se,
segundo eles, estrategicamen-
te bem localizada para que isso
aconteça", disse Edivaldo.

Ele aproveitou a estada em
São Paulo para manter conta-
tos com empresários paulistas
que têm filiais na Paraíba, e fa-
lou do compromisso do Gover-
no do Estado de manter as par-
cerias já firmadas.

Fonoaudiologia é tema de palestra
O Hospital General Edson Ra-

malho, administrado pela Polí-
cia Militar, promove a partir das
14 horas desta sexta-feira (22),
palestra sobre o tema 'A prática
da Fonoaudiologia no âmbito
hospitalar', a ser proferida pelos
fonoaudiólogos Bruno Ribeiro de
Oliveira, Priscilla Oliveira e Ma-
ria Hellena Henriques, no audi-
tório da instituição.

A diretora do órgão, coronel
Christiane Wild, abre o evento que
é destinado a militares da insti-
tuição hospitalar, uma referência
em saúde no Estado. O Serviço de
Fonoaudiologia interno atende
aos setores de UTI semi-intensiva
e clínicas, no tratamento de paci-
entes acometidos por AVE, TCE,
neoplasias, doenças neuromuscu-
lares, quadros demenciais, difi-
culdades na linguagem e articu-
lação, fissurados lábio-palatinos,
traqueostomizados e aqueles com

uso de sondas nasoenterais.
Segundo o fonoaudiólogo Bru-

no Ribeiro, a palestra tem como
objetivo mostrar como é feita a
prevenção, avaliação, habilita-
ção, reabilitação e aperfeiçoa-
mento dos padrões de fala, voz,

linguagem, audição e equilíbrio,
saúde coletiva e motricidade
orofacial. A atuação do fonoau-
diólogo na motricidade orofa-
cial corresponde à habilitação,
reabilitação ou aperfeiçoamen-
to das habilidades orofaciais.

O Hospital General Edson Ramalho é referência em saúde no Estado

Memorial inaugura central de
esterilização por vapor na Capital

A direção do Hospital Memorial São
Francisco - HMSF - localizado no bair-
ro da Torre, em João Pessoa, inaugura
terça-feira (26), uma moderna central
de material que representa o que há de
mais atual no mercado nacional e uma
das mais bem equipadas em funciona-
mento no Nordeste.

A nova central consiste em prover
materiais livres de contaminação para
serem utilizados nos mais diversos
procedimentos cirúrgicos do hospital.
O Memorial São Francisco é um dos úni-
cos do Nordeste a possuir o método co-
nhecido de esterilização por vapor de
baixa temperatura e formaldeído, que
recebe a sigla LTSF do inglês "Low Tem-
perature Steam And Formaldehyde"
com tecnologia Baumer.

Para ampliar ainda mais a confiabili-
dade dos processos de esterilização e
evitar o risco de infecção hospitalar, o
Memorial São Francisco está investindo
em treinamentos periódicos com todas
as suas equipes e adquirindo equipamen-
tos de alta confiabilidade e tecnologia
como o Esterilizador Hi Vac Mx, da Bau-
mer, por exemplo,  destinado a atender
aos mais criteriosos parâmetros da es-
terilização. Um outro exemplo desta
preocupação sistemática do HMSF está
na aquisição da Termodesinfectora, equi-
pamento para lavagem, enxágue e de-
sinfecção térmica automática de instru-

mentais, utensílios, vidrarias de labora-
tório, tubos e acessórios para anestesia,
tubos de sucção e embalagens.

As inovações não param por aí. A  La-
vadora Ultra-Sônica, com acessório
para canulados, consiste na remoção de
sujeira orgânica e inorgânica de um ar-
tigo e a retirada de sua carga microbia-
na é referência.

INCUBADORA
Na lista dos novos equipamentos o

HMSF incorpara também aos seus equi-
pamentos hospitalares a Incubadora
para Teste Biológico, e o sistema de mo-
nitoramento por indicador biológico
Smart-Read Eztest que, fornece um rá-
pido resultado. O tempo final desse re-
sultado varia entre 3 e 5 horas. Os da-
dos são impressos automaticamente.

O HSMF sempre teve a preocupação
de cuidar bem de todos os seus equipa-
mentos com um único objetivo, o paci-
ente que é atendido nele. Desta forma
desenvolveu uma parceria com a Serv-
prol - Serviços e Equipamentos Médi-
cos Hospitalar, empresa sediada em
João Pessoa, representante autorizada
da marca Baumer nos Estados da Pa-
raíba e Pernambuco, para implantação
de um sistema de manutenção preven-
tiva, corretiva, validação e qualificação
dos processos de seus equipamentos.
EDITORAÇÃO: ULISSES DEMÉTRIO

Edson Verber
DO TURISMO E DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO

  ANTÔNIO ORTILO
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Inscrição para casa própria começa na 2ª
Candidatos poderão fazer o cadastro no programa Minha Casa, Minha Vida através da internet e renda exigida varia de três a dez salários mínimos

José Nunes
DA SECOM

Mangueira disse que inscrição, logo mais, será estendida a todos os municípios

  FOTOS: ANTÔNIO DAVID,

Governo do Estado co-
meça segunda-feira
(25) as inscrições de

pessoas interessadas na aqui-
sição das casas e apartamen-
tos (21.300) a serem construí-
dos na Paraíba, através do pro-
grama ‘Minha Casa, Minha
Vida’, contemplando famílias
com renda mensal de até três
salários mínimos e de três até
dez mínimos, em parceria com
o Governo e a Caixa Econômi-
ca Federal (CEF).

O cadastro será feito através
da internet, inicialmente em
João Pessoa e Campina Gran-
de, mas depois o atendimento
se estenderá a todas as cidades
paraibanas, segundo informou
nessa quinta-feira (21) o presi-
dente da Companhia Estadual
de Habitação Popular (Cehap),
Carlos Mangueira, em entrevis-
ta concedida na Secretaria de
Comunicação do Estado.

Ao contrário de práticas an-
teriores, os sorteios dos imó-
veis serão acompanhados por
representantes do Ministério
Público e entidades não-gover-
namentais, para garantir a
transparência e evitar a inge-
rência política, conforme ga-
rantiu o dirigente da Cehap. Ele
não informou quando as obras
terão início, porque somente
deve acontecer quando os ter-
renos forem adquiridos e toda
a infraestrutura dessas áreas
estiver preparada.

O

RENOVAÇÃO DE CADASTRO
Segundo Mangueira, os 57 mil

já inscritos em outros progra-
mas habitacionais executados
pela Cehap terão que renovar a
inscrição para poder participar
deste novo sistema de constru-
ção. Serão nove mil casas para
as famílias com renda de até três
salários mínimos, consideradas
de interesse social, e o restante
se destina a quem comprovar
renda familiar de três a dez sa-
lários mínimos. Poderão ser
construídas casas isoladas ou
em sistema de condomínio de
apartamentos, seguindo um
padrão que atenda condigna-
mente as famílias.

A construção das casas é fei-
ta em sistema de subsídios,
com a participação do Estado e
municípios dando como con-
trapartida o terreno, sua urba-

nização e garantindo as inscri-
ções; os recursos são liberados
pelo governo federal, via Caixa
Econômica Federal.

Os inscritos com salário de até
três mínimos não precisam com-
provar renda, mas quem está na
faixa de três até dez salários mí-
nimos passará por avaliação da
CEF e consulta cadastral para
posterior aprovação.

NA INTERNET
Segundo Mangueira, as inscri-

ções serão em tempo contínuo
pela internet, através do site da
Cehap (www.cehap.pb.gov.br),
onde o interessado encontrará
um link especial. Quem não tem
acesso à internet, a Cehap man-
terá plantão de atendimento nas
sedes de João Pessoa e Campina
Grande, de segunda-feira a quin-
ta-feira, das 12 às 18 horas, e na

sexta-feira, das 7 às 13 horas.
Ele informou que as pessoas

não precisam ter pressa para
fazer ou renovar sua inscrição,
porque serão permanentes e
vão atender toda a demanda
da Paraíba. “A prioridade será
definida por um sistema de cri-
térios como renda, número de
deficientes e idosos, entre ou-
tros”, afirmou.

No ato da inscrição, os inte-
ressados devem informar os
números de filhos, da identida-
de, do CPF e de Identificação So-
cial, para os que já participam
de algum programa social do
governo federal, além de dados
do cônjuge ou companheiro,
endereço e a renda familiar.

O presidente da Cehap reco-
nhece que a oferta é bem menor
do que o número de famílias que
necessitam de uma casa. Para
atender ao programa, o Governo
do Estado vai oferecer terrenos
onde as casas serão construídas.

Outro ponto abordado pelo
presidente da Cehap é com rela-
ção ao fim da interferência políti-
ca para o sorteio das casas. “A de-
terminação do Governo do Esta-
do é para que acabe a interferên-
cia política na escolha dos mutu-
ários por ocasião de sua distri-
buição”, comentou.

Informou que a Cehap tam-
bém vem executando seu pro-
grama habitacional, através de
outras linhas de financiamen-
to. Disse que está sendo inicia-
da a construção de 448 aparta-
mentos em terreno existente
entre os bairros de Mangabei-
ra e José Américo.

Procuradores
gerais de todo
o país vão se
reunir na PB

Empresas disputam contrato do DNIT

A reunião do Colégio Nacional
de Procuradores Gerais dos Es-
tados e do Distrito Federal será
realizada pela primeira vez na
Paraíba. A informação é do pro-
curador geral do Estado, Marce-
lo Weick, que reivindicou o en-
contro para o Estado enquanto
participava da última edição do
evento, em Maceió (AL), entre os
dias 14 e 16 de maio. A próxima
data do encontro, um dos maio-
res da Advocacia Pública do
Brasil, ocorrerá em agosto.

“Todos os Estados têm o seu
procurador geral. Assim, essa
reunião é promovida trimes-
tralmente entre todos os pro-
curadores gerais do país para
que sejam discutidos proble-
mas que também fazem parte
da realidade de outras regiões”,
explicou o procurador geral do
Estado Marcelo Weick.

Além do intercâmbio de ex-
periências nas respectivas áreas
de atuação, os participantes
têm a oportunidade de deba-
ter temas recorrentes no dia-a-
dia das atividades jurídicas,
como controle judicial de nor-
mas orçamentárias, pagamen-
tos de precatórios, os Fundos
de Participação dos Estados e
dos Municípios, a questão dos
medicamentos, entre outros.

LIÇÕES
“Existe uma grande troca de

idéias entre os procuradores
que costumam beneficiar nos-
so trabalho na defesa do Esta-
do e dos interesses públicos.
Durante o último evento, por
exemplo, conhecemos a experi-
ência do Rio Grande do Sul em
relação ao tratamento dos me-
dicamentos, ou o caso do Esta-
do de Minas Gerais na questão
dos precatórios. São lições que
trocamos, transmitimos e cap-
tamos para implantar na Pa-
raíba”, revelou o procurador.

A data de realização e a pro-
gramação da próxima reunião
do Colégio Nacional de Procu-
radores Gerais ainda serão di-
vulgadas pela assessoria da
PGE/PB. A expectativa  é que no
mês de agosto, juntamente com
a promoção do evento, a Pro-
curadoria Geral do Estado
também apresente os seus pro-
jetos de ampliação e reestrutu-
ração das instalações.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

Marina Magalhães
DA PROCURADORIA

Autor do Hino
de CG morre
aos 74 anos
Ascom/UEPB

Representantes de cerca de 30
empresas interessadas na con-
corrência pública promovida
pelo DNIT para contratação dos
serviços de controle de veloci-
dade e avanço de sinal verme-
lho em rodovias federais parti-
ciparam da audiência pública
realizada na sede da autarquia
nessa quinta-feira (21),em Bra-
sília. A reunião antecede a pu-
blicação do edital de concor-
rência e tem como objetivo es-
clarecer dúvidas e ouvir suges-
tões sobre o processo.

O edital deverá ser publica-
do em um prazo máximo de 45
dias, sendo que o resultado da
concorrência poderá ser conhe-
cido cerca de três meses depois.
A expectativa da autarquia é de
que até o final do ano os equi-
pamentos comecem a ser ins-
talados, inclusive na Paraíba.

Durante a audiência pública, o
coordenador geral de Operações

Rodoviárias, Luís Cláudio Vare-
jão, explicou detalhes da concor-
rência para a instalação de 2.696
equipamentos que vão monito-
rar 5.392 faixas de trânsito pelo
prazo de cinco anos. Os recursos
para implantação e operação dos
equipamentos – R$ 1,6 bilhão –
constam do Programa de Acele-
ração do Crescimento – PAC.

Serão 1.130 barreiras eletrô-
nicas (lombadas eletrônicas),
que fazem o controle ostensivo
da velocidade, e 1.100 radares
fixos em áreas rurais, do tipo
discreto. Para controle do
avanço de sinal vermelho e pa-
rada sobre faixa de pedestre
serão instalados 466 equipa-
mentos, que também farão o
controle de velocidade.

A concorrência pública ocor-
rerá sob o regime de empreita-
da por preço unitário, sendo o
tipo de licitação na forma “téc-
nica e preço”. Para participar

da concorrência, as empresas
terão que comprovar que pos-
suem técnicos capacitados e que
têm capacidade operacional.
As empresas que eventualmen-
te vençam em mais de um lote
da concorrência terão que con-
tar com equipes distintas para
operação em cada um deles.

A implantação do empreen-
dimento será dividida em lotes
que poderão contar ou não com
os três tipos de equipamento –
lombadas eletrônicas, radares
fixos e controle de avanço de
sinal. Em alguns lotes, por
exemplo, não está prevista a
instalação de equipamentos de
controle de avanço de sinal.
Será permitida a participação
de empresas consorciadas e
subcontratação de serviços até
o montante máximo de 20% do
valor, restrito à sinalização ro-
doviária, obras civis e energi-
zação dos equipamentos.

O maestro Antonio Guima-
rães Correia, autor da letra do
Hino de Campina Grande, fa-
leceu na manhã dessa quinta-
feira (21) no Hospital João XXIII,
naquela cidade, vítima de pro-
blemas cardíacos. Natural de
Penedo (AL), tinha 74 anos e
durante muito tempo foi revi-
sor da Editora Universitária da
Universidade Estadual da Pa-
raíba (UEPB). Ele era funcioná-
rio aposentado da instituição.

O corpo foi velado na Central
de Velório A Viagem, em frente
ao Hospital Pedro I, e o sepulta-
mento será realizado nesta sex-
ta-feira (22), no Cemitério de José
Pinheiro. Ele deixa viúva e qua-
tro filhos. A Administração
Central da UEPB, seus profes-
sores e funcionários manifesta-
ram pesar pelo falecimento do
maestro Guimarães.
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O STJ - Superior Tribunal de Justiça, tomou uma de-
cisão extremamente importante para melhorar a confi-
ança dos consumidores que utilizam a internet para fa-
zer compras. A partir de agora, as compras feitas pela
internet que utilizem cartões e dados obtidos de forma
ilegal ficam equiparados ao crime de estelionato e não a
furto mediante fraude, como era antes. Com essa deci-
são os criminosos vão ser processados pela justiça no
local onde o crime foi cometido, facilitando assim a apli-
cação da lei e a consequente punição.

STJ, Internet e Estelionato

Combate ao "cybercrime"
O Brasil começa a se preocupar com as ameaças de ata-

ques (o chamado "cybercrime") aos órgãos governamen-
tais, seja por hackers independentes seja por governos es-
trangeiros. O DSIC - Departamento de Segurança da Infor-
mação e Comunicações, órgão ligado diretamente à presi-
dência da República, vem investindo em equipamentos e
capacitação de pessoal para enfrentar esse novo tipo de
ação, que ultrapassa as nossas fronteiras físicas. O Brasil
também tem responsabilidades, em relação a esse tema,
com os demais países da América Latina, através do Comi-
tê Interamericano contra o Terrorismo, da OEA - Organi-
zação dos Estados Americanos, na preparação de equipes
técnicas aptas a combater esse tipo de crime.

Malásia
No próximo dia 16 de junho, uma delegação do governo da

Malásia, integrada por membros da UPGA - Unidade de Pla-
nejamento e Gestão Administrativa estará em Brasília, com o
objetivo de conhecer as experiências desenvolvidas por em-
presas brasileiras com software livre. Durante o encontro,
organizado pelo APL de TIC - DF (Arranjo Produtivo Local de
Tecnologia da Informação e Comunicação do Distrito Fede-
ral), as empresas brasileiras, tanto as estatais quantos as pri-
vadas, poderão expor seus produtos e soluções que utilizam
software livre. O governo da Malásia está particularmente
interessado na experiência brasileira com o Portal do Softwa-
re Público Brasileiro.

Prêmio Dorgival Brandão Júnior
A coordenação do PBQP Software (Programa Brasileiro

da Qualidade e Produtividade em Software) escolheu du-
rante o WQPS 2009 - Workshop da Qualidade e Produtivi-
dade em Software, realizado nos dias 7 e 8 de maio, os
projetos vencedores do Prêmio Dorgival Brandão Júnior
da Qualidade e Produtividade em Software. O 1º lugar fi-
cou com o projeto "FAPS - Ferramenta de Suporte e Avalia-
ção de Processos de Software Alinhada com os Modelos
CMMI e MPS.BR" da Universidade do Vale do Itajaí. O 2º
lugar ficou com o projeto "Um Framework para Avaliação
da Implantação do MR MPS em Grupos Cooperados de
Empresas" da Faculdade de Informática da PUCRS e em 3º
lugar ficou o projeto "Froispi - Framework Return on In-
vestment of Software Process Improvement" do Centro de
Informática da UFPE, Fundação Centro de Análise, Pesqui-
sa e Inovação Tecnológica  e do Instituto de Ensino Superior
(Fucapi-CESF).

Programa quer revitalizar
padarias no interior da PB

Desenvolvidas pelo Sebrae-PB, as ações têm como objetivo a otimização da produção
e vendas através de técnicas modernas que promovam o crescimento do setor

C lientes mais sofistica-
dos e exigentes, interes-
sados em produtos e

serviços inovadores, persona-
lizados em gostos e necessida-
des. Essa é uma configuração do
novo universo de consumido-
res e que o setor de panificação
do Estado vem começando a se
antenar. Para isso o Sebrae Pa-
raíba em parceria com o Moi-
nho Dias Branco inicia uma
campanha de sensibilização
para empresas do interior do
Estado participarem do "Pro-
grama de Revitalização da Pa-
nificação".

Ontem, aconteceu em Cam-
pina Grande e Patos, respecti-
vamente no período da tarde e
noite, o Seminário Revitaliza-
ção e Inovação na Panificação.
A programação incluiu uma
palestra com o técnico do Mo-
inho Dias Branco e consultor
do U.S Wheat Associates, en-
tidade que reúne os produto-
res norte-americanos de cere-
ais e trigo, que abordou temas
como os caminhos da panifi-
cação, realidades, mutações e
tendências para o setor, além
da sensibilização para a ade-
são dos micro e pequenos em-
presários ao programa.

"A aderência das empresas
ao programa é de extrema im-
portância para a área,  seja ela
da capital ou do interior. Quan-
do tratamos com padarias, fa-
lamos em manipulação de ali-
mentos, que envolve saúde dos
consumidores e outros fatores,
ou seja, uma área crítica onde
se deve ter muita atenção", co-

menta Fernando Ronaldo, ge-
rente da Unidade de Acesso a
Tecnologia do Sebrae Paraíba.

No Estado, o programa já ori-
entou cerca de 80 empresas
desde o ano de 2007. No entan-
to, em 2009 vem reformulado
com complementações que
acompanham as mudanças de
mercado, segundo informou
Ronaldo. Uma delas é a facili-
tação de um estudo completo
sobre o layout dos estabeleci-
mentos e a criação de uma pas-
ta de receitas próprias com
produtos padronizados sem-
pre com o mesmo aspecto e sa-
bor.

Uma dessas padarias parti-
cipantes do programa é a Acre
Pão, localizada no Bairro dos
Estados, em João Pessoa, que
passou por um processo pro-
fundo de mudanças orientadas

por técnicos e consultores da
área no início das ações do pro-
jeto em 2007. A padaria vende
cerca de 4 mil pães ao dia e pos-
sui um leque de 3 mil produtos
em suas prateleiras, sendo 350
de fabricação própria entre
pães, salgados, tortas e doces.

"Quando aderimos ao pro-
grama atentamos para as mu-
danças no campo da produção
e manipulação dos alimentos
principalmente, porque que
naquela época a Agevisa esta-
va cobrando regras mais du-
ras. Mas digo que isso não foi
tudo e hoje tenho a minha em-
presa antenada com o que o
consumidor quer e como o mer-
cado está se comportando, ofe-
recendo produtos de qualida-
de, com atenção e dedicação",
afirma Edmundo Júnior, pro-
prietário da padaria.

PBTur promove ciclo de palestras
Ana Lustosa
ESPECIAL PARA A UNIÃO

A Empresa Paraibana de Tu-
rismo (PBTur) promove hoje
um ciclo de palestras destinado
a estagiários das Centrais de
Informações Turísticas, no au-
ditório do Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas da Paraíba (Sebrae-PB),
em João Pessoa.

O objetivo, segundo o dire-
tor de Marketing, Pedro Ma-
druga, é atualizar os novos es-

O setor de panficação precisa se adequar à realidade do mercado

tagiários que trabalham nas
Centrais localizadas no Aero-
porto Castro Pinto, Terminal
Rodoviário, Hotel Globo (no
Centro Histórico) e no Centro
Turístico de Tambaú.

O evento será aberto às 13h30
pelo presidente da Empresa,
Rodrigo Freire, e em seguida a
coordenadora de treinamento,
Alba Lygia Fernandes, apresen-
tará o tema 'Qualidade no Aten-
dimento ao Turista'.

A segunda palestra será mi-
nistrada pela coordenadora do

Cadastur, Mara Belizário, que
fará uma explanação sobre o
Cadastro Nacional do Ministé-
rio do Turismo. O palestrante
convidado, Carlos Queiroga,
vinculado à Cliotur Receptivo,
fará a conferência de encerra-
mento.

Segundo Silvana Pinto, da co-
ordenação das Centrais de In-
formações turísticas da PBTur,
os boxes funcionam das 8 às 19
horas todos os dias da semana,
inclusive nos feriados.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS
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Estado define ações para
fortalecer a agricultura

Técnicos da Secretaria do Desenvolvimento da Agropecuária e da Pesca  já começaram
a elaborar um plano de políticas agrícolas do Governo para os próximos anos O fruto e a semente

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

Minha incursão

ontem pela escola

que tem o nome de

Crispim que o diga....

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Poderia ter sido um busto. Ou
uma estátua, para a homenagem
ficar mais à altura. Fez melhor a
prefeitura de João Pessoa: deu o
nome de Luiz Augusto Crispim
a uma escola. Tornou bem mais
pertinente a homenagem. Talvez
pudesse ser uma biblioteca, é ver-
dade. A escola, porém, ficou de muito bom tamanho,
sem prejuízo da pertinência. Até porque nela haverá uma
biblioteca que já abre o acervo com 200 exemplares de
livros escritos pelo patrono da escola – doação da famí-
lia do homenageado.

Sabendo da inauguração marcada para hoje, fiz on-
tem uma incursão pela obra. Dei de cara com um prédio
de linhas modernas, fachada colorida, interiores bem
ordenados, jeito de construído e acabado com apuro. A
obra, aliás, não está propriamente acabada, pois no can-
teiro ainda se trabalha na construção de uma quadra
coberta de esportes. Creio que a inauguração tenha sido
antecipada para favorecer o cumprimento do calendá-
rio do semestre letivo. Afinal, o tempo, como diria, o
poeta, não para.

Será que não para, mesmo? Que me desculpe o poeta,
mas o tempo para, sim, posto que recua. E às vezes fica
parado no ar. Minha incursão ontem pela escola que
tem o nome de Crispim que o diga. É que dei também de
cara, no hall do prédio, com uma placa metálica de pa-
rede na qual está transcrita uma das mais belas crôni-
cas de Crispim, “Obra de Deus e dos Homens”, apaixo-
nada declaração de amor do cronista à cidade de João
Pessoa e à Paraíba. E não é que, enquanto eu relia o
texto, o tempo não apenas parou no ar como voou co-
migo para algum lugar do passado?

E me vi de repente nos bancos do Grupo Escolar Isa-
bel Maria das Neves, na Rua João Machado, onde fiz o
Jardim de Infância e comecei a aprender as primeiras
letras. Justo na mesma época em que Crispim plantava
sua infância no jardim do Grupo Escolar Presidente
Epitácio Pessoa, na Rua Monsenhor Walfredo, em Tam-
biá. A gente nem se conhecia, mas nunca cansaria de
falar sobre essa iniciação ao longo da amizade nascida,
ainda de calças curtas, na Rua 13 de Maio. A partir dali
frequentamos escolas particulares antes que eu tomasse
o rumo do Liceu; ele, o do Pio X. Jamais, porém, deixa-
mos de recordar a vivência de cada um em grupo esco-
lar, ainda mais quando nos reencontramos no colégio
estadual da Getúlio Vargas.

Não sei se seria o caso de dizer que Ricardo Coutinho
atirou no que viu e acertou (também) no que não viu.
Ao dar o nome de Luiz Augusto Crispim à escola mu-
nicipal entregue hoje à comunidade do Bairro dos Ipês,
o prefeito certamente quis prestar uma homenagem ao
cronista que tanto amou esta cidade de João Pessoa (a
transcrição da crônica na placa do hall já diz tudo).
Belíssima e didática homenagem, por sinal. Só que ter-
minou fazendo bem mais que isso: uma reverência ao
homenageado como defensor do ensino público de qua-
lidade, sistema do qual foi fruto e agora, pela iniciativa
da prefeitura, se transforma em semente de inspiração.
Tomara que os alunos da Escola Municipal Escritor Luiz
Augusto Crispim façam boa colheita.

Programa internacional
vai avaliar alunos da PB

A prova da edição 2009 do
Programa Internacional de
Avaliação de Alunos (Pisa)
será aplicada na Paraíba en-
tre os dias 25 e 29 deste mês.
Vão participar do teste estu-
dantes com idade até 15 anos,
dos 8º e 9º anos do ensino
fundamental e do 1º ao 3º ano
do ensino médio, que matri-
culados em 36 escolas selecio-
nadas em 26 municípios do
Estado.

O Pisa é um exame amos-
tral, realizado a cada três
anos pela Organização para
Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE). O
objetivo principal do pro-
grama é fornecer aos países
participantes, indicadores
que possam ser comparados
internacionalmente, como
forma de subsidiar políticas
de melhoria da educação.

Este ano, o Pisa terá ênfase
em Leitura e poderá avaliar

também as áreas de Ciências
e Matemática, em outras edi-
ções. Na Paraíba estarão en-
volvidos na avaliação cerca
de 30 aplicadores seleciona-
dos a partir das Gerências
Regionais de Educação e Cul-
tura (GRECs).

O exame do Programa In-
ternacional de Avaliação de
Alunos poderá ser aplicado
mais de uma vez na mesma
escola, dependendo do turno
em que estão matriculados os
estudantes.

Na última quarta-feira (20),
foi realizado, na União de
Educação a Distância (UEAD),
no Shopping Moriah, na Av.
Epitácio Pessoa, em João Pes-
soa, o treinamento dos apli-
cadores do Pisa, com o apoio
logístico do MEC/Inep/Con-
suplan/MG, através da Ge-
rência do Programa de Ava-
liação da Secretaria da Edu-
cação e Cultura do Estado.

Policiais são
capacitados
sobre análise
criminal

Dois policiais paraibanos con-
cluíram recentemente o II Cur-
so de Análise Criminal/Nível
Multiplicador, oferecido pela
Secretaria Nacional de Segu-
rança Pública (Senasp), em
Brasília (DF). São eles, a perita
criminal da Polícia Civil, An-
dréa Giovana Dantas, e o segun-
do-tenente da Polícia Militar,
Vinícius Lima.

O curso teve o objetivo de ca-
pacitar operadores de seguran-
ça pública no uso de teorias,
métodos e técnicas de ponta em
análise criminal.  Além de poli-
ciais civis e militares de 14 es-
tados do país mais o Distrito
Federal, a capacitação contou
com a participação de alunos
das polícias Federal e Rodoviá-
ria Federal, Detran e Corpo de
Bombeiros do Distrito Federal.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

écnicos da Secretaria do
Desenvolvimento da
Agropecuária e da Pes-

ca (Sedap) já estão elaboran-
do todas as ações relativas às
políticas agrícolas do Estado
para os próximos anos. O se-
cretário Ruy Bezerra Caval-
cante constituiu duas comis-
sões de trabalho que cuidam
do planejamento dessas ações,
dentro da diretriz traçada
pelo governador José Mara-
nhão, que é de retomar o de-
senvolvimento agrícola dos
municípios.

Os grupos de trabalho da
Agricultura têm como objeti-
vo elaborar projetos que vão
subsidiar o Plano Plurianual.
Além disso, os técnicos fica-
ram encarregados de dar su-
porte técnico, monitorar e
avaliar todos os programas
que estão sendo desenvolvi-
dos pelo Governo do Estado
para o setor.

De acordo  com o secretário
Ruy Bezerra, as comissões são
formadas por representantes
da Sedap, Emater, Emepa, Em-

pasa, Interpa e Universidade
Federal da Paraíba (UFPB). As
reuniões das comissões acon-
tecerão todas as segundas-fei-
ras, às 18 horas, sempre na sede

de uma das empresas partici-
pantes. A próxima reunião
será segunda-feira (25), na
Empresa Estadual de Pesquisa
e Agropecuária da Paraíba.

O desenvolvimento da agricultura é prioridade do Governo do Estado

T
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8 GERALJOÃO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 22 DE MAIO DE 2009
 A UNIÃO

“Paraíba democrática, terra amada”

C

Dez países discutem crimes
praticados na internet em JP

Especialistas, estudantes e autoridades participam do I Seminário Cibercrime que ocorre no Espaço Cultural do Unipê

Comandante
da PM recebe
homenagem
durante evento

O comandante-geral da Po-
lícia Militar da Paraíba (PM-
PB), coronel Marcos Antônio
Jácome Soares de Carvalho, foi
homenageado na manhã de
ontem com uma comenda no I
Seminário Cybercrime e Coo-
peração Penal Internacional.

Na abertura do encontro, o
comandante da PM também
homenageou o presidente da
Internacional Association Cy-
bercrime Prevention, profes-
sor Mohamed Chawki, com
uma medalha de serviços dis-
tintos.

Para o professor Fernando
Vasconcelos, professor de Di-
reito da UFPB e presidente do
seminário, além da importân-
cia temática, o evento conta
com a presença de renomados
especialistas do Brasil, Egito,
Maurício, Gana, Austrália,
Arábia Saudita, Lesoto, África
do Sul e Índia, numa discus-
são que coloca a Paraíba em
destaque no cenário interna-
cional.

Ele explica que os cibercri-
mes (crimes cibernéticos) po-
dem envolver atividades cri-
minosas que são tradicionais,
como furto, fraude, falsificação,
difamação e injúria, todos su-
jeitos ao ordenamento jurídi-
co penal.

"Mas o abuso no uso de com-
putadores também tem indu-
zido as pessoas a condutas da-
nosas (nem sempre crimino-
sas), como e-mail spoofing, ci-
berdifamação, spam, pishing,
ciberterrorismo e pedofilia na
internet, algumas delas defini-
das em instrumentos jurídicos
de âmbito internacional, como
os presentes na Convenção de
Budapeste", disse.

erca de 300 autoridades
e estudantes de seis paí-
ses, Brasil, Argentina,

Egito, África do Sul, Arábia
Saudita e Austrália, debatem
em João Pessoa o cibercrime
(crimes praticados via inter-
net)  no I Seminário Cibercrime
Cooperação Penal Internacio-
nal - ISCCRIM 2009.

O seminário foi aberto ontem
no Espaço Cultural do Centro
Universitário de João Pessoa
(Unipê) e será encerrado no fi-
nal da tarde de hoje. O evento
coloca a Paraíba na vanguar-
da internacional de combate
aos crimes pela internet. O ob-
jetivo é propiciar aos acadêmi-
cos, consultores, pesquisadores,
estudantes, policiais, e profis-
sionais do Direito, Computação,
e áreas afins, o aprimoramento
de seus conhecimentos na área,
discutindo temas mais recen-
tes da vanguarda jurídica
mundial, enfocando os crimes
cibernéticos e a cooperação pe-
nal internacional.

O juiz Dr. Mohamed Chawki,
presidente da International As-
sociation of Cybercrime Pre-
vention (AILCC), que tem sede
em Paris, foi um dos palestran-
tes de ontem. Ele é membro do
Conselho de Estado do Egito e
membro do Conselho das Na-
ções Unidas para Prevenção do
Crime e Justiça. Os demais pa-
lestrantes estrangeiros são da
África do Sul, Índia, Lesoto,
Arábia Saudita, Gana, Estados

Unidos, Ilhas Maurício, Aus-
trália, além de quinze pales-
trantes brasileiros.

O tenente-coronel Arnaldo
Sobrinho de Morais Neto, da PM
da Paraíba, informou que por
mês são detectados cerca de 20
crimes cibernéticos na Paraíba.

Segundo ele, o combate a esse
tipo de crime enfrenta muitas
dificuldades, sobretudo por não
ter fronteiras e uma ação crimi-
nosa na Internet pode afetar al-
guns países simultaneamente.
No Brasil 50 milhões de pessoas
têm acesso à internet e nesse
universo muitos usuários são
vítimas dos cibercrimes.

O oficial da PM é um dos es-
pecialistas que orienta as ví-
timas de qualquer ação crimi-
nosa na rede mundial de com-
putadores. Arnaldo Neto es-
pera que os participantes se-
jam multiplicadores do deba-

te no âmbito dessa temática.
O crime cibernético foi um dos
temas da dissertação de Mes-
trado do oficial da PM.  Ele in-
tegra os quadros do Estado
Maior Estratégico da Polícia
Militar da Paraíba.

O comandante-geral da PM
da Paraíba, coronel Carvalho,
participou da abertura do se-
minário e afirmou que o cri-
me hoje é globalizado. Ele es-
clarece que o curso em nível
de Mestrado feito pelo tenen-
te-coronel Arnaldo Neto, no
Egito, vai ajudar a corporação
paraibana a criar meios pre-
ventivos ao cibercrime.

PATROCINADORES
O evento é promovido pela

International Association Cy-
becrime Prevention (AILCC)
que tem sede na França e pelo
Centro de Ciências Jurídicas

da Universidade Federal da
Paraíba (UFPB) e conta com a
parceria de importantes orga-
nizações, como International
Law Association (Associação
Internacional de Juristas),
Iesp Faculdades, Farol Digital/
Sebrae-PB, Unipê, Polícia Mi-
litar e Faculdades Asper.

O Governo da Paraíba está
presente ao evento, através da
participação da Polícia Militar
do Estado. Dentre os participan-
tes se encontram 54 capitães da
Polícia Militar de nove estados,
incluindo a Paraíba. Os oficiais
são alunos do curso de Especia-
lização em Gestão de Seguran-
ça Pública. Os demais inscritos
no seminário são estudantes da
área de Direito, de Relações In-
ternacionais entre outros cur-
sos, incluindo jovens estudan-
tes estrangeiros.

No seminário estão sendo apre-
sentadas pesquisas que estão sen-
do desenvolvidas em mais de 20
países, envolvendo as mais va-
riadas questões, como ciberterro-
rismo, pornografia e pedofilia na
internet, crimes de violação de
direitos autorais, crimes contra
bancos e sistemas financeiros, trá-
fico de drogas, tráfico de seres hu-
manos, crimes de preconceito de
raça e de cor, crimes contra a hon-
ra. E, ainda, privacidade e segu-
rança, problemas de jurisdição e
competência internacional nos
crimes de internet, que são temas
mais recentes da vanguarda ju-
rídica mundial.

Noventa por cento dos crimes serão virtuais em todo o mundo

Várias modalidades de crimes estão sendo debatidos no seminário

Nos próximos dez anos, 90%
dos crimes cometidos em todo
o mundo serão feitos pela in-
ternet. A previsão é do chefe de
Perícia da Informação do De-
partamento Nacional de Polí-
cia Federal, Paulo Quintiliano.

Segundo estudo realizado por
Paulo Quintiliano, quase todos
os criminosos vão buscar a web
na hora de cometerem delitos
por acreditarem que a rede é um
meio mais "seguro".

As instituições bancárias são
hoje os principais alvos dos
bandidos que praticam crimes
pela internet. Na avaliação do
perito criminal da Polícia Fe-
deral na Paraíba, Edmilson
Neri, a extensão desse proble-

ma e os prejuízos financeiros
são grandes, mas sua real am-
plitude é desconhecida, pois as
instituições não estão preocu-
padas em divulgar os valores,
evitando um desestímulo do
uso da solução de home
banking, devido à sua enorme
praticidade para o cliente e,
principalmente, por ser uma
alternativa de baixíssimo cus-
to de atendimento.

PARAUPEBAS-PA
Em 2007, a Justiça Federal do

Pará condenou 65 pessoas pre-
sas na Operação Cavalo de Troia,
da Polícia Federal, na cidade de
Paraupebas-PA (uma espécie de
berços de Crackers no Brasil), cu-

jas ações criminosas deram pre-
juízos de aproximadamente R$
100 milhões de reais. Os acusa-
dos enviavam e-mails contendo
programas espiões ou indica-
vam visitas a páginas fraudu-
lentas que imitavam sites de ins-
tituições financeiras . Esse tipo de
conduta é conhecido como
phishing scam e tem como prin-
cipal objetivo o roubo de infor-
mações financeiras.

Para colocá-la em prática, os
criminosos enviam spams (men-
sagens não-solicitadas) pedindo
que os internautas baixem ar-
quivos infectados (trojans ou ca-
valos de troia), ou visitem pági-
nas fraudulentas, que instalam
os programas maliciosos no PC.

Também eram utilizados si-
tes maliciosos imitando as pá-
ginas virtuais de bancos. Assim,
toda a informação digitada pela
vítima nesse endereço é passa-
da diretamente para os crimi-
nosos, que com emprego de ou-
tros programas e equipamentos
validavam cartões bancários
virgens, clonando-os.

  "Pode-se perguntar por que
moradores da cidade de Parau-
pebas, no interior do Pará, de-
senvolveram essa habilidade?
Simplesmente pode se dizer
porque eles têm acesso à inter-
net, consequentemente é indi-
ferente que o sujeito esteja em
qualquer lugar do planeta", co-
mentou Arnaldo Neto.

Comandante Antônio Carvalho
recebeu comenda na manhã de ontem

  FOTOS: BRANCO LUCENA
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Segurança faz levantamento para
recuperar delegacias em todo o Estado

Secretário Gustavo Gominho quer urgência nas obras de restauração e uma das prioridades será destinada à Central de Polícia de Campina Grande

secretário da Seguran-
ça e da Defesa Social,
Gustavo Gominho,

está cobrando do Setor de En-
genharia do órgão urgência na
restauração de delegacias em
todo o Estado. Algumas se en-
contram sem nenhuma condi-
ção de funcionamento. O le-
vantamento das reais condi-
ções em que a gestão atual re-
cebeu as delegacias está sen-
do feito pela Superintendên-
cia do Plano de Desenvolvi-
mento do Estado da Paraíba
(Suplan), e a determinação é
que os serviços de reforma
desses prédios sejam inicia-
dos de imediato.

A 10ª Delegacia Distrital de
João Pessoa, localizada no
bairro de Tambaú, que não
apresentava condições para
atender à população já teve
iniciada a restauração das
suas instalações físicas. No in-
terior, dois municípios tam-
bém empreendem reformas
em suas delegacias atualmen-
te, são: Bananeiras e Vista
Serrana. A maioria está neces-
sitando de reparos e as obras
começam logo após a conclu-

O

são dos laudos de inspeção
realizados pelos setores de En-
genharia e Planejamento.

O delegado geral de Polícia
Civil, Canrobert Rodrigues,
está visitando esses locais e
providenciando a realocação
de pessoas e equipamentos,
onde o quadro é crítico. Essa é
a situação da Central de Polí-
cia de Campina Grande. O
prédio será interditado e to-
das as delegacias que lá fun-
cionam transferidas para um
outro local, cuja definição
ocorre ainda esta semana.

Esses problemas compro-
metem o bom andamento das
ações da Polícia Judiciária.
Por isso, o delegado geral la-
menta que "uma área tão im-
portante tenha sido relegada
a último plano e as delegacias
estejam sem funcionar por
falta de condições". Lembra
que a secretaria "tem busca-
do os recursos necessários
para reverter o quadro, a fim
de colocar a segurança real-
mente como prioridade como
é o desejo e a determinação do
Governo do Estado".

Estado realiza melhorias
nas unidades prisionais

O secretário executivo
de Cidadania e Adminis-
tração Penitenciária, coro-
nel Maurício Souza de
Lima, explicou ontem que
o Governo do Estado tem
tomado todas as provi-
dências para melhorar o
sistema prisional da Para-
íba. Ele considerou nor-
mal e de rotina a inspeção
feita quarta-feira (20) pelo
Ministério Público Federal
ao presídio do Roger, mas
revelou que a Secretaria de
Estado da Cidadania e Ad-
ministração Penitenciária
ainda não recebeu nenhu-
ma notificação oficial
acerca do que foi consta-
tado na vistoria.

REVISTA ÍNTIMA
Com relação a questões

como a revista íntima em
horário de visita aos ape-
nados, o secretário disse
que trata-se de um proce-
dimento necessário para
manter a segurança nos
presídios. "Toda e qualquer
pessoa que for fazer uma
visita ao presídio tem que
ser revistada, independen-
te de que seja homem ou
mulher. Inclusive temos
exemplos de senhoras que
tentaram entrar nos pre-
sídios conduzindo celula-
res e até pedaços de serra
escondidos nos órgãos ge-
nitais. Se não for feita a re-
vista, o que poderá acon-
tecer?", indagou.

Quanto à superlotação, o
coronel Maurício destacou
o trabalho que já vem sen-
do desenvolvido pelo Go-
verno do Estado para di-
minuir o problema, como
os projetos feitos recente-
mente, há menos de dois
meses, visando conseguir
recursos para a constru-

ção de novos presídios e
cadeias. "Também estamos
concluindo a unidade pri-
sional de Cajazeiras, com
uma capacidade para 250
apenados, uma obra que
estava parada desde o fi-
nal de 2002", acrescentou.

Outro projeto impor-
tante do Governo do Es-
tado para o setor, segun-
do o secretário, é a utili-
zação de equipamentos
que possam detectar onde
se encontra o apenado,
principalmente os alberga-
dos em regime semi-aberto,
que passa o dia fora e re-
torna à noite para dormir
no presídio, e em regime
aberto, que passa a sema-
na fora e retorna em final
de semana.

DIGITAL
 "O equipamento, que

em breve estaremos utili-
zando, por determinação
do governador José Mara-
nhão, é composto por pul-
seiras e tornozeleiras di-
gitais, que possibilita que
aqueles albergados pos-
sam ficar fora dos presí-
dios e serem monitorados
via satélite, diminuindo
custos e superlotação".

O coronel Maurício
também informou que a
secretaria está providen-
ciando o reforço da segu-
rança nas áreas internas,
através dos agentes peni-
tenciários, e externas, com
o apoio da Polícia Militar,
para inibir ações como a
tentativa de resgate de
presos que ocorreu na noi-
te de quarta-feira (20), na
unidade prisional PB-I,
quando desconhecidos
provocaram um blecaute
no presídio jogando um
equipamento de aço cha-
mado "tereza" nos fios de
alta tensão.
EDITORAÇÃO: ULISSES DEMÉTRIO

Gominho pediu pressa nas obras ao Setor de Engenharia da Segurança

DA ASSESSORIA DA SEGURANÇA E

DEFESA SOCIAL

Foragida da
Justiça é presa
em Pombal

Policiais da cidade de Pombal,
Sertão do Estado, prenderam na
tarde da quarta-feira (20), Márcia
Ferreira Dantas, 39 anos.

Márcia Dantas foi localizada
em um bar no bairro dos Pe-
reiros, onde residia atualmen-
te, e conduzida à delegacia. A
prisão se deu em cumprimen-
to de mandado de prisão por
tráfico de drogas, expedido
pelo juiz Flávio César Barba-
lho de Mello, da Comarca de
Jardim do Seridó, no Rio Grande
do Norte. A informação é que ela
deixou de comparecer às audi-
ências no Fórum da cidade, vin-
do para a Paraíba. Ela se encon-
tra à disposição da Justiça do vi-
zinho Estado.

GESTÃO PENITENCIÁRIA

   MARCOS RUSSO

IFPB vai oferecer curso de
de Letras através da internet

A partir do próximo ano, o
Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia da Para-
íba (IFPB) vai oferecer o seu
primeiro curso de graduação
à distância, de Licenciatura
em Letras.

O pró-reitor de Ensino da
instituição, Paulo de Tarso
Costa Henriques, disse que o
curso será de nível superior,
com 160 vagas destinadas aos
professores das redes munici-
pal e estadual, oferecido a par-
tir dos polos dos campi de João
Pessoa, Campina Grande, Ca-
jazeiras e Sousa.

Com a criação desse curso à
distância, cuja implantação
acontecerá a partir do termo de

adesão do IFPB ao acordo de co-
operação técnica entre a Coor-
denação de Aperfeiçoamento
de Pessoal de Nível Superior
(Capes) e Secretaria da Educa-
ção e Cultura do Estado, Paulo
de Tarso comentou que o Insti-
tuto vai ampliar o alcance do
ensino superior na Paraíba.

"O acordo faz parte da im-
plantação do Primeiro Pla-
no Nacional de Formação de
Professores da Educação
Básica.

O curso irá elevar o nível
acadêmico de docentes da rede
pública de ensino, que ainda
não possuem Licenciatura no
curso de Letras", ressaltou
Paulo de Tarso, acrescentando
que o curso terá duração de
cerca de quatro anos, com al-
gumas aulas presenciais.

Guilherme Cabral
REPÓRTER

Inise Machado
DA ASSESSORIA DA SEGURANÇA E
DEFESA SOCIAL

Alexandre Nunes
DA SECOM
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“Paraíba, terra amada”

SINDICATO DOS CONFERENTES E CONSERTADORES DE
CARGA E DESCARGA DO PORTO DE CABEDELO

CNPJ: 09.560.640/0001-20
RUA PRESIDENTE JOÃO PESSOA, 11 - CENTRO - CABEDELO - PB.

TELEFONE: 83 228 1192.
ELEIÇÕES SINDICAIS

AVISO
Será realizada eleição no dia 03 de julho de 2009, na sede desta entidade de classe,

para composição da Diretoria e Conselho Fiscal e Delegado representantes, devendo o
registro de chapas serem apresentado à secretaria, no horário de 08h00min  às 12h00min
, no período de 20 (vinte) dias a contar da publicação deste aviso. O Edital de Convocação
da eleição encontra-se afixado na sede desta entidade.

Cabedelo, 15 de maio de 2009.
Francisco Moura dos Santos

PRESIDENTE

Poder Judiciário
Justiça Federal de PrimeirA iNSTÂNCIA

Seção Judiciária da Paraíba
2ª VARA

EDITAL DE CITAÇÃO Nº. EDT. 0002.000023-2/2009/2/SC
Prazo: 30 dias

AÇÃO MONITÓRIA Nº. 2008.82.00.009130-0 Classe 28
AUTORA: CAIXA ECONÔMICA FEDERAL – CEF
RÉU(A)(S): ANDREA ALVES ANDRADE, AÉDILA ALVES DE ANDRA

DE, FRANCISCO PETRONIO ANTUNES MARTINS
CITAÇÃO DE(A,O,S): ANDREA ALVES ANDRADE, AÉDILA ALVES DE ANDRA

DE, FRANCISCO PETRONIO ANTUNES MARTINS, ora
em lugar incerto e não sabido.

FINALIDADE: Efetuar pagamento da dívida no montante de R$ 11.660,18
(onze mil, seiscentos e sessenta e reais e dezoito centa-
vos), no prazo de 15 (quinze) dias (art. 1.102b do CPC) ou
ofertar, querendo, embargos, em idêntico prazo (art. 1.102c
do CPC). Cumprindo o mandado, ficará(ão) isento(s) de
custas e honorários advocatícios (art. 1.102c, § 1º, do CPC).
Não sendo oferecidos embargos no prazo de 15 (quinze)
dias, converter-se-á o mandado inicial em mandado execu-
tivo, constituindo-se o título executivo judicial (art. 1.102c,
do CPC).

PUBLICAÇÃO: O presente Edital será publicado no prazo máximo de 15
(quinze) dias, 01 (uma) vez no órgão oficial e 02 (duas)
vezes em jornal local, bem como afixado no átrio do Foro
desta Seção Judiciária, cientificados os interessados de
que a sede deste Juízo fica situada no Fórum Juiz Ridalvo
Costa, Rua João Teixeira de Carvalho, 480, Conj. Pedro
Gondim, nesta Capital.

EXPEDI Eu, Wamberto Rodrigues da Silva, Técnico Judiciário, o
digitei e o imprimi. Eu, Ricardo Correia de Miranda Henri-
ques, Diretor da Secretaria da 2ª Vara, o conferi.

João Pessoa, 30 de abril de 2009.
ALEXANDRE COSTA DE LUNA FREIRE

Juiz Federal

ESTADO DA PARAIBA, PODER JUDICIARIO, COMARCA DE CABEDELO 2ª
VARA, EDITAL DE CITACAO COM PRAZO DE 30 DIAS. O Dr. José Célio de Lacerda Sá,
Juiz de Direito da 2ª Vara da Comarca de Cabedelo, Estado da Paraíba, em virtude da Lei,
etc. FAZ SABER o presente Edital que dele virem ou conhecimento tiverem, que por este
fica CITADA a parte promovida JOSÉ DE LIMA FERNANDES, atualmente em lugar
incerto e não sabido, com as advertências do art. 285 do CPC, para no prazo de 05
(cinco) pagar os valores apresentados pelo credor fiduciário, CIA ITAULEASING DE
ARRENDAMENTO MERCANTIL S/A, pagar a integralidade da divida pendente,
hipótese na qual o bem lhe será restituído livre de ônus, sob pena de consolidar-
se a propriedade e a posse plena e exclusiva do bem no patrimônio do credor
fiduciário, nos termos do parágrafo primeiro do citado dispositivo legal, e ainda,
querendo, no prazo de 15 (quinze) dias apresentar resposta ao pedido, ainda que
se tenha utilizado a faculdade de pagar a integralidade da divida, caso entenda ter
havido pagamento maior e deseje restituição; tudo conforme consta dos autos da
Ação de Busca e Apreensão sob nº 07320070023251. E para que chegue ao conhecimen-
to dos interessados, mandei expedir o presente edital que será publicado e afixado na porta
do Fórum local. Dado e Passado nesta cidade e Comarca de Cabedelo-PB, aos 25 dias do
mês de março do ano de 2009. Eu (Solange Dornelas de Morais). Téc. Judiciária, o digitei.
JOSÉ CÉLIO DE LACERDA SÁ, JUIZ DE DIREITO

INSTITUIÇÃO DE BEM DE FAMÍLIA
Pelo presente edital, fica Instituído como bem de família, o imóvel prédio residencial

n°1.064, situado na Av. Espírito Santo, no Bairro dos Estados, no município de João Pessoa
- PB, de propriedade da Sra. Natércia Suassuna Dutra Ribeiro Coutinho, conforme
Escritura Publica lavrada no Livro n° 181, fls. 88, em data de 19.05.2009, no Cartório Decar-
linto – 10° Oficio de Notas.

 João Pessoa – PB, 19/05/2009.

Responsavel.: CAMPANA COMERCIO E SER-
VICOS
CPF/CNPJ: 006113493/0001-52
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  928,83
Cedente: ROBERT BOSCH LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 030972
Responsavel.: DIAMANTE COMERCIO E
REPRESENTACOES
CPF/CNPJ: 009219416/0001-70
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$1.030,51
Cedente: PIETROBON & CIA LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 028840
Responsavel.: GILVONY CARMEN BURITY
MOURA DE MOUR
CPF/CNPJ: 527388764-04
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  340,00
Cedente: VIVENTO COM DE MOVEIS LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 026967
Responsavel.: ITALO MEDEIROS DE FREI-
TAS
CPF/CNPJ: 901639154-15
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  136,36
Cedente: BRASPRESS TRANSPORTES
URGENTES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 029388
Responsavel.: JOSE VALDERANDO BARBO-
SA DA SILVA
CPF/CNPJ: 009944225/0001-70
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  251,55
Cedente: DISTAK DIST DE ALIMENTOS LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 030074
Responsavel.: JULIA GRAZIELA MEDEIROS
BRITO DA SI
CPF/CNPJ: 009293894/0001-20
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  332,00
Cedente: THAIS FERREIRA CONFECCOES
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 030512
Responsavel.: JUSSIMA BEZERRA DA NO-
BREGA
CPF/CNPJ: 396259314-49
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  482,90
Cedente: ALUMIFER ALUMINIO E FERRO
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 030169
Responsavel.: MAIZA RODREGUES ALVES
DA SILVA
CPF/CNPJ: 001903499/0001-00
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  231,33
Cedente: VIVAZ DISTRIBUICAO DE PECAS
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 031068
Responsavel.: MORGANA DE ALMEIDA SOU-
ZA CAVAL
CPF/CNPJ: 008098243/0001-16
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$1.357,44
Cedente: FUJIFILM SERICOL PROD IMP LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 029760
Responsavel.: PATRICIA FERNANDES AN-
DRADE DA SILVA
CPF/CNPJ: 024423584-84
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  886,10
Cedente: EQUIPESCA EQUIPAMENTOS DE
PESCA LTD
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 029269
Responsavel.: SIDNEI MARCOS ALBUQUER-
QUE ARAUJO
CPF/CNPJ: 400845314-87
Titulo.: DUP VEN MER IND  R$  214,00
Cedente: ROCHA & MARTINEZ LTDA.
Apresentante: BANCO SANTANDER BANES-
PA S/A
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2009 - 027949
Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia ao
Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo
as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas
a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua
Candido Pessoa No.31, nesta Cidade,
no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  22/05/2009
Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE

BRITO
 - Titular -

Secretaria de Estado da Educação e Cultura
Comissão Permanente de Inquérito-CPI/SEEC

EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 03
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, parágrafo único, da Lei Complementar nº 58/

2003 (Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba), fica convocado
o servidor DAMIÃO CELSO DE OLIVEIRA GONÇALVES, matrícula n. 158.886-9, para no prazo
de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada no Centro Administrativo - Bloco I -
5º andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira à quinta-feira das 12:00 às 18:00 h, e às
sextas-feiras das 07:00 às 13:00 h, a fim de apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas
faltas ao trabalho.

 João Pessoa, 18 de maio 2009.
CLENILDA FECHINE AGUIAR

Presidente da CPI/SEEC

PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS
HOMOLOGAÇÃO e ADJUDICAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 037/2009
MODALIDADE: LEILÃO PÚBLICO Nº 003/2009.

Baseado no RELATÓRIO apresentado pela Comissão Permanente de Licita-
ções desta Prefeitura, HOMOLOGO a presente Licitação na modalidade Leilão Pú-
blico Nº 003/2009.

Determino ADJUDICAR o veículo CAR/CAMINHONE/CABINE DUPLA – I/FORD
RANGER XL 13F (PICK-UP RANGER 4X4), placa MMZ 8618/PB, movida a diesel, cor
verde, ano/modelo 2002, chassi 8AFER13F22J258043, código renavam 786658100,
conforme mencionado no Edital de Leilão Público Nº 003/2009, ora alienado, ao Senhor
João Ivonaldo da Silva, RG Nº 234350027 SSP/SP, CPF Nº 537.494.644-72. Residente
na Rua Ana da Conceição Melo, S/N – Centro – Dona Inês PB.

Dona Inês/PB, 21 de maio de 2009.
Publique-se e Cumpra-se.

Antonio Justino de Araújo Neto
Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: Aquisição de medicamentos destinados aos Postos de Saúde (PSF) e à
Unidade Mista de Saúde Benjamim Gomes Maranhão, deste Município.

FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preço nº 00007/2009.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Dona Inês: PAB/Deptº de Saúde/

FPM/ICMS/Recursos Diversos. Elemento de Despesa: 33903002 - Medicamentos.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2009
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Dona Inês e:
CT Nº 00087/2009 - 22.05.09 - JOSÉ ADILSON DIAS BARBOSA - R$ 22.620,00
CT Nº 00088/2009 - 22.05.09 - Drogafonte Ltda ME - R$ 3.197,00
CT Nº 00089/2009 - 22.05.09 - MAUES LOBATO COMERCIO E REPRESENTA-

ÇÕES LTDA - R$ 4.305,00
CT Nº 00090/2009 - 22.05.09 - PADRÃO DIST PROD E EQUIP HOSPITALARES

PE CALLOU LTDA - R$ 14.464,15
CT Nº 00091/2009 - 22.05.09 - COMERCIAL CIRURGICA RIOCLARENSE LTDA

- R$ 4.727,50

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIZÓPOLIS
TERMO DE RATIFICAÇÃO

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 005/2009
Ratifico por este termo, a Inexigibilidade de Licitação, para contratação de escritório

de advocacia para prestação de serviços de assessoria jurídica específica junto ao Tribunal
de Contas, no valor mensal de R$  1.500,00 (Um mil e quinhentos reais), em favor do
Escritório de Advocacia Alves & Alves Advogados Associados, com arrimo no Art. 25, Inciso
II, c/c Art. 13 da Lei 8.666/93, e suas alterações posteriores, de acordo com o parecer da
Assessoria Jurídica e tendo em vista os demais elementos que instruem o processo de
inexigibilidade Nº 005/2009.

Marizópolis (PB)., 21 de Maio de 2009
JOSÉ VIEIRA DA SILVA

(Prefeito Municipal)

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIZÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de escritório de advocacia para prestação de serviços de
assessoria jurídica específica junto ao Tribunal de Contas

FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação Nº 005/2009
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Marizópolis/PB
VIGÊNCIA: Até o Exercício Financeiro de 2009
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Marizópolis/José Vieira da Silva
CONTRATADO: Alves & Alves Advogados Associados
CONTRATO: PMM/CPL/IN 05  01/01/2009
VALOR MENSAL:  1.500,00  (Um mil e quinhentos reais)
VALOR TOTAL:  10.500,00 (Dez mil e quinhentos reais)
DATA: 21.05.2009

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº   008/2009
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Conceição, Estado

da Paraíba, nomeada através da Portaria nº 001/2009, torna público aos interessados que
fará realizar Licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS, do tipo menor preço, regime
de execução empreitada por preço GLOBAL,  cujo o objetivo é a CONTRATAÇÃO de Em-
presa do Ramo de Construção Civil, para execução dos serviços de Construção de (01) um
Açude Comunitário no Sítio Roçado, denominado “ROÇADO”, neste Município.

A sessão de apresentação e abertura dos envelopes documentação e propostas de
preços realizar-se-á no dia 23 (VINTE E TRÊS) de Junho 2009, as 10:00 horas, no auditório
do Centro Administrativo – Gov. Wilson Leite Braga – Conceição – PB.

A presente licitação será regida pela lei Federal de nº 8.666/93 e alterações poste-
riores, O Edital e demais esclarecimentos poderão ser obtidos junto a Secretaria de Admi-
nistração, Edifício sede da Prefeitura Municipal de Conceição, localizado no Centro Admi-
nistrativo Integrado Gov. Wilson leite Braga, de segunda a sexta Feira, no horário das 08:00
ás 12:00 horas, informações pelo fone 3453-2486.

Conceição – PB 20 de MAIO de 2.009.
FRANCISCO ALVES LEITE

PRESIDENTE DA CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE QUIXABA
EXTRATO DE CONTRATO:

PROCESSO: 024/2009
INEXIGIBILIDADE N.º 002/2009

OBJETO: Contratação direta de empresa especializada em shows e eventos para
contratação de bandas e artistas de renome para animar o QUIXABREGA que será reali-
zado nos dias: 22, 23 e 24 de maio do corrente ano neste município. 

FAVORECIDO: XOXOTEANDO PRODUÇÕES ARTÍSTICAS LTDA.
CANTORES: (REGINALDO ROSSI, ADÔNIS ANTONIO, BARTÔ GALENO E

JOSÉ ORLANDO)
VALOR: R$ 63.500,00 (sessenta e três mil e quinhentos reais) 
FAVORECIDO: VIEBERTON DA SILVA FEITOSA-ME (MERENGUE PRODU-

ÇÕES ARTÍSTICAS)
CANTORES: (ROBERTO MULLER, BALTAZAR, GRETCHEN, GENIVAL SAN-

TOS E OS CARONAS DE OPALA)
VALOR: R$ 31.500,00 (trinta e um mil e quinhentos reais)  
Fundamento: arts. 25, inciso III da Lei 8.666/93.
FONTE DE RECURSO: Orçamento 2009, e Recursos de Convênio Ministério de

Turismo (proposta 14283/2009)
VALOR GLOBAL DAS CONTRATAÇÕES: R$ 95.000,00 (noventa e cinco mil

reais)
Período da contratação: de 22 a 24 de maio de 2009.
Ratifico, com base no parecer emitido pela Assessoria Jurídica, o referido processo

de Inexigibilidade
Quixaba, Estado da Paraíba, 18 de maio de 2009. 

 JÚLIO CÉSAR DE MEDEIROS BATISTA
PREFEITO CONSTITUCIONAL

FAZENDAS REUNIDAS AGRESTE DA PARAÍBA  S.A.
CNPJ Nº. 04.113.011/0001-39

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas da empresa FAZENDAS REUNIDAS
AGRESTE DA PARAÍBA S.A., a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, que se
realizará no dia 29 de Maio de 2009, às 10:00 (dez) horas, na sede da empresa, para
deliberarem sobre  a eleição e posse dos membros da Diretoria.

Armando Abílio Vieira
Acionista

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTANA DOS GARROTES
RESULTADO DE HABILITAÇÃO

LICITAÇÃO MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2009
RESULTADO DE HABILITAÇÃO

Em cumprimento ao disposto no art. 109, inciso I, alínea “a”, Lei n.º 8.666, de 21 de
junho de 1993, torna-se público que a empresa J F AUTOMOTORES LTDA, foi conside-
rada habilitada para participar da licitação em epígrafe, cuja abertura do envelope proposta
será no dia 29 de maio de 2009 às 14:00 horas.

Santana dos Garrotes - Pb, 21 de Maio de 2009.
MARIA DAS GRAÇAS BATISTA  JUVINO ARAUJO

Presidente da CPL

O CAIPIRA COMERCIAL DE COMBUTÍVEIS LTDA - CNPJ Nº 10.304.348/0001-26 Torna
público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a
Licença de Operação nº 795/2009 em João Pessoa, 19 de Maio de 2009 - Prazo: 730 dias.
Para a atividade de: Comércio de Combustíveis: gasolina, álcool e diesel e lubrifican-
tes. Na(o) – R. APOLINÁRIO COSTA 548 ZONA URBANA –Município: POCINHOS  -
UF: PB. Processo: 2009-001298/TEC/LO-0276 – CEP: 58.150-000

S. VELOSO - CNPJ Nº 08.808.826/0001-93 Torna público que a SUDEMA - Superinten-
dência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração nº 460/2009
em João Pessoa, 18 de Março de 2009 - Prazo: 150 dias. Para a atividade de: Implan-
tação de pavimento em concreto, canaletas de drenagem, caixas separadoras de
água e óleo e substituição dos tanques. Na(o) ROD. PB 44 KM 8, S/N  Município:
CAAPORA - UF: PB. Processo: 2007-006991/TEC/LA-0147 – CEP: 58.326-000

MOURA RAMOS GRÁFICA E EDITORA LTDA – CNPJ/CPF N°  12.614.707/0001-77.
Torna publico que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,
emitiu a Licença de Alteração n° 456/2009 em João Pessoa, 18 de março de 2009 – Prazo:
120 dias. Para a atividade de: Ampliação de 01(um) galpão para fins comerciais. Na(o) –
Rua: Rodrigues de Aquino N° 741 Jaguaribe. Município: João Pessoa – UF: PB. Processo:
2008-006181/TEC/LA-0147

USINA MONTE ALEGRE S/A --- CNPJ nº 09.094.632/0002-17 - torna público que a
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autori-
zação Ambiental nº 786/2009 em João Pessoa, 18 de maio de 2009 – Prazo: 365 dias. Para
a atividade de: Recuperação de Mata Ciliar. Na FAZENDA MONTE ALEGRE S/A, ZONA
RURAL, Município: Mamanguape, UF: PB. Processo: 2008-007994/TEC/AA-0958.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ – CNPJ Nº. 08.874.935/0001-09, Torna público
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu
licença de Instalação nº. 617/2009 em João Pessoa, 16 de abril de 2009 – Prazo: 365 dias.
Para a atividade de: Implantação de Centro de Educação e Desenvolvimento da Agricultura
Familiar no município de Sumé. Na - AVENIDA 1º DE ABRIL, CENTRO. Município: SUMÉ
– UF: PB. Processo: 2009-001156/TEC/LI-0095.



Taxa de desemprego no Brasil
permaneceu estável em abril

11ECONOMIA JOÃO PESSOA, SEXTA-FEIRA, 22 DE MAIO DE 2009
 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

Os dados divulgados pelo IBGE abrangem as regiões metropolitanas de São Paulo, Rio de Janeiro, Recife, Salvador, Belo Horizonte e Porto Alegre

A taxa de desemprego no
Brasil em abril ficou
praticamente estável,

em 8,9%, segundo informações
divulgadas pelo IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geografia e Es-
tatística) ontem. Em março, a
desocupação havia ficado em
9%, o que era o maior nível
desde 2007. Em abril do ano
passado, o desemprego atingiu
8,5%.

O resultado veio abaixo do es-
timado. Vinte e seis analistas ou-
vidos pela Reuters esperavam
taxa de 9,3% em abril, com os
prognósticos variando de 9% a
9,8%.

Os dados abrangem seis re-
giões metropolitanas (São Pau-
lo, Rio de Janeiro, Recife, Salva-
dor, Belo Horizonte e Porto Ale-
gre) e ainda estão longe do re-
corde, de 13,1%, atingido em

abril de 2004. A pesquisa com a
atual metodologia se iniciou em
2001. O total da população de-
socupada somou 2,046 milhões
de pessoas em abril, contra
2,082 milhões de março e 1,948
milhão de abril de 2008.

Já a população ocupada esta-
va em 20,913 milhões em abril,
contra os 20,953 milhões de
março e 20,863 milhões de abril
do ano passado.

O número de pessoas com
carteira de trabalho assinada
no setor privado ficou em 9,413
milhões, contra 9,332 milhões
em março e 9,233 milhões em
abril de 2008.

O rendimento médio real dos
trabalhadores totalizou R$
1.318,40 em abril, um recuo de
0,7% na comparação mensal e
uma alta de 3,2% frente a abril
de 2008. O número de pessoas com carteira de trabalho assinada no setor privado ficou em 9,413 milhões em abril

Presidente
do BC alerta
sobre câmbio

O presidente do Banco Cen-
tral (BC), Henrique Meirelles,
alertou ontem contra euforia e
movimentos exacerbados nos
mercados, ao comentar sobre
a recente valorização do real e
o grande fluxo de entrada de
dólares no país.

“Temos alertado há bastante
tempo contra excessos de eufo-
ria, contra excessos de movimen-
tos de precificação de ativos e de
riscos”, disse ele quando questio-
nado sobre o aumento de fluxo
de dólares para o país.

“Participantes do mercado e
empresas no passado tiveram
prejuízos importantes por ex-
cesso de euforia, por apostarem
em tendências de uma forma
exagerada.”

Em maio, o real valorizou-se
em 7,5% contra o dólar e nesta
semana subiu 3,9%. Dados da
véspera mostraram que o flu-
xo cambial no país está positi-
vo em US$ 2,059 bilhões nos 10
primeiros dias úteis de maio.

O presidente ressaltou não
ser surpresa que o desempenho
do Brasil esteja sendo reconhe-
cido pelos mercados, mas que
também não é surpresa que os
mercados façam movimentos
abruptos.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

ARQUIVO

Governo prevê o crescimento
da economia de 1% em 2009

O governo federal reduziu a 1%
sua projeção de crescimento da
economia para 2009, e ao mes-
mo tempo ampliou em R$ 9,1 bi-
lhões o limite de despesas orça-
mentárias da União no ano. Em
nota à imprensa, na última quar-
ta-feira, detalhando os últimos
ajustes feitos ao Orçamento de
2009, o Ministério do Planeja-
mento afirmou que a elevação da
projeção de gastos foi possível
devido à redução da meta de su-
perávit primário do governo fe-
deral, anunciada em abril.

“Essa mudança permitiu o
atendimento de várias inicia-
tivas, e compensou a frustra-
ção na arrecadação prevista
para este ano”, afirmou o mi-
nistério na nota. Dos recursos
adicionais a serem liberados,
R$ 6 bilhões irão para subsídi-
os previstos no programa ha-
bitacional Minha Casa Minha
Vida e R$ 3 bilhões para despe-
sas discricionárias dos minis-
térios, informou o ministério.

Além de reduzir a projeção
para o Produto Interno Bruto
(PIB) em 2009, o governo tam-

bém cortou a 4,3% o prognósti-
co para a inflação no ano - abai-
xo do centro da meta de 4,5%.

Na véspera, o ministro do Pla-
nejamento, Paulo Bernardo, ha-
via dito que a próxima reprogra-
mação de despesas e receitas or-
çamentárias do governo preve-
ria uma expansão do PIB de 0,7%.

Mas o secretário de Política
Econômica do Ministério da Fa-
zenda, Nelson Barbosa, afirmou
que o número citado pelo minis-
tro era apenas um dos cenários
que estavam sendo estudados
pela equipe econômica.

“Decidimos colocar 1%”, afir-
mou Barbosa na última quar-
ta-feira após participar de au-
diência pública na Câmara dos
Deputados.

“É um cenário ambicioso em
relação ao que o mercado está
prevendo, mas achamos que é
um cenário possível, factível,
tendo em vista as medidas que
foram adotadas (pelo governo)
e o desempenho esperado para
o segundo semestre.

No início do ano, o governo
afirmava que a taxa de cresci-

mento do PIB a ser buscada era
de 4%, mas esse número já ti-
nha sido reduzido para 2%. O
mercado prevê uma retração
de 0,49% do PIB, segundo a me-
diana da última sondagem fei-
ta pelo Banco Central.

Segundo Barbosa, o governo
prevê que a economia no ano
será puxada pelo mercado in-
terno e a construção civil, sob o
impacto das obras do Progra-
ma de Aceleração do Cresci-
mento e do pacote habitacional.
“(Nosso prognóstico) também
embute uma recuperação da
economia mundial no segundo
semestre”, afirmou.

O governo anunciou no mês
passado uma redução da meta
de superávit primário para o
setor público para 2,5% do PIB,
ante patamar anterior de 3,8%
do PIB. Para o governo central,
a meta foi reduzida de 2,2% do
PIB para 1,4% do PIB.

Em março, na primeira revi-
são do Orçamento de 2009, o
governo havia promovido um
bloqueio de R$ 21,6 bilhões nas
despesas.

NO PAÍSJuros bancários
caem pelo 5º
mês seguido

A pesquisa de juros bancários
feita pela Fundação Procon-SP
constatou a quinta queda segui-
da nas taxas cobradas pelas
instituições financeiras para
pessoas físicas. Os dados foram
colhidos nos dias 5 e 6 de maio,
em 10 bancos.

Dos bancos pesquisados, oito
reduziram suas taxas no em-
préstimo pessoal e sete, no che-
que especial, segundo o Procon.

Para o empréstimo pessoal,
a taxa média foi de 5,57% ao
mês, inferior a do mês anterior,
que foi de 5,74% a.m., o que re-
presenta um decréscimo de 0,17
ponto percentual.

Já no cheque especial a taxa
média passou de 9,3% para
8,89% ao mês, um recuo de
0,14%.

As menores taxas de juros
encontradas pelo Procon tanto
para o empréstimo pessoal
como para o cheque especial são
as praticadas pela Caixa Eco-
nômica Federal. No emprésti-
mo pessoal, o índice é de 4,39%
ao mês, enquanto no cheque
especial o banco federal cobra
taxa mensal de 6,79%.

Os dados referem-se a taxas
máximas pré-fixadas para cli-
entes pessoa física, sem condi-
ções preferenciais.
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Com a eliminação do
Fluminense da Copa do Brasil
para o Corinthians, após o
empate por 2 a 2, na noite de
quarta-feira, no Maracanã, o
técnico Carlos Alberto Parreira já
pensa no Campeonato Brasileiro,

"Parreira pede
   reforços para o

Fluminense

Dispensas são desmentidas
Marcone Rocha, diretor de futebol do clube, disse que tudo não passa de especulações, embora admita que a situação atual é complicada

“Paraíba democrática, terra amada”

Marcos Lima
REPÓRTER

ão vamos tomar
nenhuma decisão
no calor da emo-

ção. Não existe lista de dispen-
sa. O elenco do Campinense é o
mesmo e tudo não passa de es-
peculação". Estas foram às de-
clarações feitas ontem por
Marcone Rocha, um dos dire-
tores do Campinense Clube
para rebater informações de
que o clube estaria rescindindo
contratos com oito jogadores.
"A reapresentação de Ferdinan-
do Teixeira será nesta sexta-fei-
ra. Este será o momento que
iremos conversar", completou.

Desde a terça-feira (19), quan-
do o Campinense Clube perdeu
para o Guarani/SP por 2x1, es-
peculações não faltaram sobre
a dispensa de atletas. "A dire-
toria da raposa esteve reunida,
mas nada de dispensa", voltou
a afirmar Marcone Rocha.

O dirigente deixou a enten-
der que as coisas não estão às
mil maravilhas na Toca da Ra-
posa. A terceira derrota conse-
cutiva do time na Série B aba-
lou as hostes do rubro-negro
paraibano e o mesmo não des-
carta a possibilidade de resci-
são contratual. "É um assunto
que passará por uma ampla
discussão. Por enquanto, o
Campinense Clube está intac-
to e permanece com o mesmo
elenco", justificou.

Sem somar pontos ainda na
competição, o Campinense ocu-
pa a penúltima posição na ta-
bela de classificação da Série B
do Campeonato Brasileiro de
Futebol. Perdeu todas as três
partidas já disputadas, duas
delas perante sua torcida no es-
tádio Amigão, em Campina
Grande. O próximo compro-
misso da Raposa será no dia 30
contra o Ipatinga, em Minas
Gerais. Um novo tropeço pode-

O Botafogo de Futebol e Re-
gatas (RJ) selou uma parceria
para oferecer ajuda ao Bota-
fogo Futebol Clube, de João
Pessoa, que vai desde reforço
financeiro até um trabalho de
base para formação de atletas.
"Não havia perspectiva de
participação do nosso time na
Copa Paraíba, mas com esta
parceria através da qual con-
seguiremos apoio logístico e
até jogadores cedidos pelo
time carioca, posso afirmar
que a nossa participação está
quase certa", disse ontem o
presidente do clube paraiba-
no, Alcedo Gomes.

Alcedo Gomes, o diretor fi-
nanceiro do clube da Paraíba,
Nivaldo Garcia; o diretor de
patrimônio, Oddo Villar; o di-
retor de futebol, Sérgio Meira e
o diretor-secretário, Raimundo
Nóbrega.

Estiveram reunidos na úl-
tima quarta-feira com o pre-
sidente e vice-presidente fi-
nanceiro do clube carioca,
respectivamente Maurício
Assumpção e  Cláudio Good

rá significar demissão em mas-
sa no time.

Para o jogo em Minas, a equi-
pe terá o retorno do atacante
Fábio Júnior, autor do único
gol do time contra o Brasili-
ense, em Tabatinga, pela se-
gunda rodada da competição.
Voltará também o volante
Adelmo e o lateral esquerdo
Fernandes. Os três continuam
no Departamento Médico do
clube, porém já apresentam
recuperação. O próximo com-
promisso da Raposa está sen-
do encarada como uma ver-
dadeira "decisão", já que todos
só pensam na reabilitação,
dando fim a crise instalada
com as três derrotas seguidas
no certame.

O Campinense anunciou a
contratação do lateral-direito
Ivan, para as disputas da Série
B do Campeonato Brasileiro. O
jogador já está em Campina
Grande e foi apresentado na
manhã de ontem.

Ivan Farias dos Santos tem 28
anos, é natural de Natal/RN e
já atuou por clubes como For-
taleza, Ceará, ABC/RN e Ame-
ricano. Ele estava no Guarani
de Sobral.

CAMPINENSE

“N

durante reunião no Rio de Ja-
neiro.

Ficou confirmada também a
vinda de dirigentes do clube ca-
rioca para a Paraíba na segun-
da quinzena do mês de junho,
oportunidade que será realiza-
da um Fórum de discussão so-
bre a situação vivenciada pela
equipe paraibana, evento este
que está em fase de organiza-
ção por parte dos que coman-
dam o Botafogo/PB.

O time da Capital, detentor de
25 títulos estadual, vive um
dos momentos mais difíceis
de sua história. Com dívidas
trabalhistas acumuladas em
torno de R$ 1 milhão e sem
conquistar o título parai-
bano há seis meses, o clu-
be sequer chegou às semi-
finais em um dos dois tur-
nos do Campeonato Pa-
raibano da Primeira Divi-
são de 2009. Na classifica-
ção geral ficou em quinto
lugar, o que revoltou bas-
tante sua torcida.

A concretização desta
parceria, de acordo com

o presidente do clube paraiba-
no, Alcedo Gomes ajudará mui-
to a equipe a se soerguer no ce-
nário esportivo paraibano,
uma vez que poderá utilizar em
competições oficiais jogadores
cedidos pelo time carioca, a
exemplo do que é feito com agre-
miações em outras regiões do
país. A parceria, no entanto,
visa restabelecer a importân-
cia do time paraibano para o
futebol do Estado.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Bota acerta parceria para Copa Paraíba

A equipe rubro-negra segue sem vencer na competição e a atuação de alguns jogadores tem sido de críticas, mas a diretoria nega dispensas por enquanto

Alcedo Gomes com Maurício Assumpção
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Kako Caminha tem
trinta paraibanos

Atletas do Estado iniciam hoje participação em um dos torneios mais importantes
da natação no Norte/Nordeste que ocorre na cidade de Fortaleza, no Ceará

que vai para a sua terceira rodada,
e projeta a contratação de
reforços. Parreira pede para a
diretoria jogadores mais experien-
tes para dar mais corpo ao elenco
tricolor. “O Campeonato Brasileiro
é longo e mal começou, mas
temos a necessidade de contratar
reforços. A diretoria está se
movimentando, as negociações
são demoradas e complicadas”,
disse o treinador tricolor.

Com todos os pilotos melhoran-
do os tempos em relação ao treino
livre da manhã, o alemão Nico
Rosberg, da Williams, surpreendeu
na atividade da tarde e garantiu a
melhor marca de ontem em
Mônaco, local da sexta etapa da

"Rosberg lidera
   os treinos para

GP de Mônaco

T

Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

Encontrando culpados...

Vila Olímpica
O ministro do Esporte,

Orlando Silva informou
que será um privilegio em
recuperar o antigo Dede,
atualmente Vila Olimpi-
ca Ronaldo Marinho, no
Bairro dos Estados, em
João Pessoa e transformá-
lo num celeiro de atletas
da Paraíba. A obra prevê
a reforma e a construção
de equipamentos esporti-
vos no antigo Centro Es-
portivo Dede. Ontem, o
site do Ministério dos Es-
portes deu total referên-
cia ao antigo Dede. O local
tem sido palco da revela-
ção de muitos talentos.

Botafogo/PB
O Botafogo do Rio de Janei-

ro selou uma parceria para
oferecer ajuda ao Botafoto de
João Pessoa, que vai desde
reforço financeiro até um
trabalho de base para for-
mação de atletas.  Boa inicia-
tiva para sanar alguns pro-
blemas enfrentados pelo
“Belo”. Ressalta-se que o Bo-
tafogo é considerado pelos
pessoenses como o time mais
“querido da Paraíba” e vive
um jejum de seis anos sem
levantar um título estadual.
Se faz necessário, no entan-
to, resgatar a hegemonia do
futebol da Capital, e voltar-
mos aos bons tempos vivi-
dos por todos desportistas.

A diretoria do Campinense Clube parece procurar
responsáveis pela péssima campanha que está fazendo
no Campeonato Brasileiro da Série B. Com exceção do
treinador Ferdinando Teixeira, que continua prestigia-
do no cargo apesar das três derrotas, todos os jogadores
estão sendo considerados “bodes expiatórios”. Uma lis-
ta com oito nomes a serem dispensados já foi elaborada.
Outras cabeças deverão rolar depois do dia 30 deste mês
quando o time enfrenta o Ipatinga/MG, em Minas Ge-
rais. Uma nova derrota deve “estremecer” a Toca da
Raposa em Campina Grande. Como futebol se vive de
resultado e em todas as equipes brasileiras e de outras
nações não é nada diferente, acho até que a diretoria
rubro-negra está sendo paciente até demais. Em gran-
des clubes do cenário esportivo brasileiro, não apenas a
cabeça de jogadores, mas principalmente o do treina-
dor já havia sido “rolada” a tempo.

Em Cabedelo
A nova diretoria da Liga Cabedelense de Futebol será em-

possada nesta sexta-feira, (22). A solenidade está programada
para às 18 e será realizada no Marcius Bar e Restaurante,
localizado na Rua João Vitaliano, centro, ao lado escritório da
Cagepa. Rosinaldo Elias de Araújo Silva e José Maria de Luce-
na Filho serão os empossados, respectivamente, presidente e
vice-presidente.

Aquathlon
A Paraíba teve um excelente desempenho no XI Campeona-

to Brasileiro de Aquathlon, em sua primeira etapa, que ocor-
reu no dia 16 de maio último, na cidade de Aracaju, em Sergi-
pe. Vários atletas do Estado estiveram presentes no pódio
entre os cinco melhores colocados. Outros, porém, ficaram
entre os 10 melhores da competição. Destaques para Jean jac-
ques, Edivane Maria, Eduardo Ruiz, Pedro Ivo, Alfredo Melo,
Romero Dantas, Flávio César, Marcelo Santana, Edileide Fran-
celino e Mariana Palmeira.

temporada de Fórmula 1.Mais
rápido do 1º treino, Rubens
Barrichello voltou a ser o melhor
brasileiro, levando a Brawn GP à
terceira colocação, uma à frente  do
líder, o inglês Jenson Button. Lewis
Hamilton, da McLaren, foi o
segundo. Felipe Massa, da Ferrari,
ficou com o quinto tempo, três
posições à frente de seu compa-
nheiro de equipe, o finlandês Kimi
Raikkonen. Nelsinho foi o 10º.
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rinta atletas paraibanos
iniciam nesta sexta-fei-
ra até domingo, na ci-

dade de Fortaleza/CE, as dis-
putas pelo título de campeão
de suas categorias no 37º Fes-
tival CBDA/Correios - Norte-
Nordeste de Clubes Mirim e
Petiz - Troféu Kako Caminha
de Natação. São nadadores do
Grêmio Cief da Vila Olímpica
Ronaldo Marinho, Clube dos
Oficiais da Polícia Militar e
Serviço Social da Indústria
(Sesi/CG).

Nomes já consagrados da
natação paraibana já encon-
tram-se em Fortaleza para as
disputas. Destaques para Me-
lissa Marinheiro, Jackson Vi-
eira, Gabriel Santos, Rodolfo
Suassuna, André Lima, Emi-
ly Araújo, dentre outros, to-
dos com participação em vá-
rias competições de portes na-
cional e internacional.

O 37º Festival CBDA/Correios
- Norte-Nordeste de Clubes Mi-
rim e Petiz - Troféu Kako Cami-
nha de Natação é promovido
pela Federação de Desportos
Aquáticos do Ceará em parceria
com a Confederação Brasileira
de Desportos Aquáticos e reúne
os principais nomes da natação
brasileira, servindo também
para que os atletas pontuem para
o ranking nacional. A competi-
ção será realizada em piscina de
25 metros com mínimo de 8
(oito) raias.

A Paraíba sempre marcou
presença nos pódios em se
tratando desta competição.
Antônio Meira Leal, diretor da
Federação Paraibana de Des-
portos Aquáticos, que se en-
contra á frente da delegação.

Laryssa Lélis participa da
VII Copa Aman de Pentatlo

Atletas do Grêmio Cief vão representar a Paraíba no torneio em Fortaleza

A paraibana Laryssa Lélis, que
reside em Recife, Pernambuco,
será um dos grandes nomes da
VII Copa Aman de Pentatlo Mo-
derno, que ocorrerá amanhã na
Academia Militar das Agulhas
Negras, em Resende, no Rio de
Janeiro. A VII Copa Aman é or-
ganizada pela Federação de Pen-
tatlo Moderno do Rio de Janeiro
em parceria com a Confederação
Brasileira de Pentatlo Moderno.

A atleta, que em 2007 repre-
sentou o Brasil nos Jogos Pan-
Americanos do Rio de Janeiro e
que, em 2008, foi reserva nos
Jogos Olímpicos de Pequim,
China, ocupa atualmente a se-
gunda posição do ranking bra-
sileira. Sua amiga, a pernam-
bucana Yane Marques é a nú-
mero um do país.

A VII Copa Aman de Pentatlo
Moderno terá a participação dos
principais atletas em atividades
no país, nas categorias mascu-
lina e feminina. Será também a
primeira competição no Brasil
disputada com as novas regras
do pentatlo, com o tiro não mais
abrindo a prova, mas sim sen-

do disputado no final, junta-
mente com a corrida no final
com o objetivo de tornar o es-
porte mais emocionante. Recen-
temente, Laryssa Lélis e Yane
Marques estiveram represen-
tando o Brasil na Copa do Mun-
do de Pentatlo Moderno que
ocorreu na cidade do México.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Laryssa durante prova de tiro

FPDA/DIVULGAÇÃO
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“Paraíba democrática, terra amada”

Vasco pensa em parar Ronaldo
Após conquistar vaga para as semifinais da Copa do Brasil ao eliminar o Vitória, o técnico Dorival Júnior começa a se preocupar com o Fenômeno

Após tomar uma rasteira da
CBF e perder a gestão do Cam-
peonato Brasileiro da Série B, a
FBA ( Futebol Brasil Associados)
passa a partir de agora a ser a
gestora comercial de 15 clubes
que disputarão a Terceirona,
que terá início no domingo (24).
Os cinco que ainda não fecha-
ram com a entidade são Améri-
ca-MG, Mixto-MT, Salgueiro-
PE, Ituiutaba-MG e Guaratin-
guetá.

Com isso, os clubes autori-
zam a FBA a acertar com um
patrocinador para cobrir as des-
pesas com passagem, hospeda-
gem, translado e alimentação
durante a Série C. A entidade já
ofereceu o campeonato à SBT,
Record e Bandeirantes, sendo
que esta última teria demons-
trado interesse na parceria em
algumas regiões.

"Nós fomos procurados por
cinco clubes da Série C que são
nossos filiados, que estavam
preocupados porque a Série C
estava sem nenhuma logística.
Não tinha passagem paga pela
CBF nem por ninguém, não ti-
nha hospedagem paga. Então
nos procuraram para isso, e 15
clubes já cederam todos seus
direitos comerciais para a FBA,
para que a gente explore e con-
siga pelo menos o valor do
transporte e da hospedagem",
explicou José Neves Filho (foto),
presidente da Futebol Brasil
Associados.

"Temos oficialmente uma pro-
posta de um patrocinador para
conseguir a verba necessária
para transportar os clubes da Sé-
rie C, com passagens e hospeda-
gem. Já temos esta verba dispo-
nibilizada. Logicamente, o patro-
cinador fez algumas exigências
que a gente vai aguardar e tão
logo que tenha decidido será
anunciado", completou Neves,
que condenou a disparidade de
investimentos da Série A com as
Séries C e D.

"A concentração de renda
está muito grande na Série A.
Isso é uma cruzada que eu vou
agora por esse Brasil afora le-
vantar.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Vasco já pensa como
pode parar Ronaldo e o
Corinthians na semifi-

nal da Copa do Brasil. O time
carioca garantiu a vaga após o
empate por 1 a 1, quarta-feira
(20), em Salvador, com o Vitó-
ria. Já o time paulista superou
o Fluminense nas quartas de fi-
nal.

Após a partida no Barradão,
o técnico Dorival Júnior foi só
elogios ao rival. O comandante
vascaíno prevê muitas dificul-
dades no duelo contra o cam-
peão paulista. Ele considera o
Corinthians um dos três me-
lhores times do país.

- O Corinthians é uma das
melhores equipes do futebol
brasileiro atualmente. É uma
das mais qualificadas, com um
conjunto excelente. O Vasco
tem que se preparar e muito
para fazer dois bons jogos. Vejo
o Corinthians como uma das
três melhores equipes do Bra-
sil. É muito bem dirigido pelo
Mano (Menezes), que conhece
muito bem o elenco e sabe o que
pode fazer.

Ganhou o Campeonato Pau-
lista com méritos. E tem um jo-
gador acima da média no plan-
tel (Ronaldo). Com certeza se-
rão dois jogos muito complica-
dos para a gente como também
vão ser para eles já que o Vasco
vive também um bom momen-
to - disse Dorival Júnior.

Com 20 vitórias em 26 jogos
na temporada, o Vasco tem na
defesa um dos pontos fortes do
time. Foram apenas 19 gols so-

PHOTOCAMERA/DIVULGAÇÃO

Com o Flamengo eliminado da
Copa do Brasil, o técnico Cuca
aponta o algoz gaúcho como
principal favorito a conquistar
o título da competição deste ano.
Após empatarem sem gols na
primeira partida válida pelas
quartas-de-final, no Maracanã,
na semana passada, o Rubro-
Negro foi derrotado por 2 a 1.
Até os 44 minutos do segundo
tempo, a equipe carioca empa-
tava a partida em 1 a 1 e estava
com a classificação nas mãos.

"Desejo boa sorte ao Internacio-
nal, que, ao meu ver, é o principal
favorito para conquistar o título.
Agora não tem nem como tentar

colocar a culpa em alguém. O mé-
rito do gol foi todo do Andrézi-
nho, que foi frio e magistral na co-
brança", elogiou Cuca, que tentou
não se lamentar pelos aconteci-
mentos do futebol.

"O Internacional teve méritos
na decisão. Não adianta a gente
se lamentar, pois a falta faz par-
te do jogo, assim como os 43 mi-
nutos do segundo tempo tam-
bém faz", encerrou o coman-
dante. O Flamengo volta a cam-
po já no próximo domingo, às
18h30, no Estádio Bruno José
Daniel, para enfrentar o Santo
André pela terceira rodada do
Campeonato Brasileiro.

CONTRA O CORINTHIANS

O

Cuca diz que o Inter é favorito à conquista da Copa

fridos em 2009. A dupla de zaga
Vilson e Gian entrou no time
após as lesões dos titulares Fer-
nando e Titi e se acertou. Ago-
ra, os dois vão ter a missão
mais difícil da carreira: anular
Ronaldo.

Zagueiro vascaíno fingia ser
Ronaldo nas peladas na infân-
cia. Vilson, que se firmou no
time titular com atuações fir-
mes nos últimos jogos, revelou
que na infância brincava com
amigos na rua e fingia ser o Fe-
nômeno nas peladas.

- Sempre vi o Ronaldo jogar
desde criança na seleção. Até
brincava antigamente nas pe-
ladas falando que era o Ronal-
do. E agora é o sonho que vou
realizar. Não vou jogar ao lado
dele, mas contra ele. Será um
prazer imenso marcá-lo - disse
o zagueiro vascaíno, que está
ansioso para o duelo.

- Como dizem por aí ele é Fe-
nômeno. Tem muita técnica e
finaliza como poucos. Vamos
tomar todo o cuidado aí para a
gente passar para a final - com-
pletou.

Gian é mais experiente, tem
26 anos. E prevê muitas difi-
culdades na partida. Mas está
confiante no sucesso da defesa
do Vasco.

- É um jogador que a gente
nem precisa falar. Todos sabem
as qualidades dele. Será muito
complicado esse duelo contra o
Corinthians. Precisamos ter
humildade para na quarta-fei-
ra conseguirmos fazer uma
grande partida - disse.

Entidade vai
ajudar clubes
da Série C do
Brasileiro

O zagueiro tricolor EdCarlos colou em Ronaldo no jogo contra o Timão

Jogadores do Inter comemoram para desolação do goleiro Bruno

  LUCAS UEBEL/VIPCOMM
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Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

“Acrísio era natural da cidade de Pi-
cuí, no Curimataú paraibano. Filho de
família pobre, conseguiu vir, na década
de sessenta, para João Pessoa, com a fi-
nalidade de estudar. Estudou muito e
trabalhou duro. Comeu "o pão que o di-
abo amassou", tanto na Casa do Estu-
dante, quanto no Restaurante Univer-
sitário. Mas, venceu!

Já adulto, como se sentia muito só,
Acrísio começou a namorar Cíntia. Loi-
ra, alta, bem falante, Cíntia residia em
Cruz das Armas, mas poderia muito
bem residir no Bessa ou em Manaíra,
que faria sucesso de todo o jeito. Acrísio
apaixonou-se à primeira vista. Muito
respeitoso, achava que transa só após o
casamento. O namoro não passava dos
costumeiros "amassos"

Depois de dois anos de namoro, noi-
varam. Casamento marcado, num de-
terminado dia, um amigo de Acrísio o
procurou com uma revelação gravíssi-
ma: Cíntia era travesti. O noivo des-
maiou! Quando acordou, perguntou ao
amigo se não estava sonhando e este
disse que não. Contou os detalhes do
caso: Cíntia, apesar de parecer uma bela
mulher, era travesti e frequentava a noi-
te pessoense, logo após se despedir de
Acrísio.

Decepcionado e traumatizado, o noi-
vo traído procurou um advogado, es-
pecializado em direito de família e res-
ponsabilidade civil. Entrou em Juízo
com uma ação para pedir o dinheiro de
volta, dinheiro gasto com os preparati-
vos do casamento. O advogado também
alegou que Acrísio sofreu danos morais,
resultado do engano, da má-fé e do des-
caso de Cíntia.

O juiz da Vara de Família, Dr. Williams,
ao receber o processo, declarou  estar di-
ante de um dos casos mais estranhos de
sua carreira. Ele teria que decidir se um
travesti iludiu seu ex-noivo por fazê-lo
acreditar que ele (o travesti) era uma
mulher.

O noivo, ainda abalado com os acon-
tecimentos, exigiu que o nome de Cíntia
(que, na verdade, é José Dirceu) fosse re-
tirado da escritura de uma casa de R$
20 mil reais que eles possuíam em con-
junto. Acrísio também havia dado a sua
ex-futura cara-metade um anel de noi-
vado, no valor de R$ 1.500 reais. Mas
não pediu a joia de volta.

Na primeira audiência, chamada de
"conciliação", Cíntia (que compareceu
vestida de mulher) declarou que o noi-

“A noiva era
travesti”

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB,
ALUNA DO CURSO DE DIREITO DA UEPB E ALUNA DO CURSO

DE LETRAS DA UFPB

A crônica em destaque nesta edição foi contemplada recente-
mente com o “Prêmio Literário Cidade de Porto Seguro”, pro-
movido pela prefeitura da cidade baiana, e divulgada no livro
“Meu melhor amigo, do professor Fernando Vasconcelos, que
também assina coluna aqui n’A União.

Escrito de forma coloquial, e, portanto, acessível a todo e qual-
quer leitor,  o texto trata de um assunto que pode perfeitamente
envolver personagens da vida real, dada a existência de inú-
meras pessoas ingênuas o suficiente para se deixar enganar
com facilidade.

No caso do Acrísio, personagem da crônica, a ingenuidade
supera toda e qualquer possibilidade de despreparo pessoal de
um ser humano que seja desprovido de inteligência, pois é im-
possível que se conviva durante dois anos com outra pessoa e
não se perceba, até mesmo pelos gestos, quem é realmente ela é.

Ingenuidades de lado, o caso aqui é que “A noiva era um tra-
vesti” é um texto para ser lido por qualquer tipo de leitor, inclu-
sive por estudantes e operadores do Direito, que podem perfei-
tamente se deparar com fatos inusitados que exijam, além de
inteligência e imparcialidade, muita perspicácia para  serem
resolvidos.

O que li

CASTRO ALVES

FERNANDO VASCONCELOS

Café pequenoCafé pequeno

A linda morena que, louco, adorava,
Que em sonhos beijava, tremendo de amor,
Não viu meus amores, descreu do meu canto,
Sorriu do meu pranto, com riso traidor.

Cismava — era ela o meu bom pensamento;
O meu sentimento se louco sentia;
Meu anjo da guarda nas noites de insônia,
Meu doce favônio se a espr’ança nascia.

E sempre eu a via: no céu seus encantos,
Na brisa os seus cantos julgava escutar,
Na noite o negrume dos negros cabelos,
Seus olhos tão belos no belo luar.

Mas foi um delírio de louca miragem
Formosa paisagem do amor que sonhei...
A rosa que dei-lhe, queimada de beijos,
Serviu aos desejos de alguém? oh! não sei...

Mulher, sim, não rias do pobre, do triste!
Por que não cuspiste na pobre flor?
Mas fundo desprezo mostrar-me quiseste,
Ludíbrio fizeste de mim, deste amor...

Pois bem; eu não posso deixar de adorar-te...
Quem pode escapar-te, quem pode esquecer-te?
Desprezos não matam amores tão santos,
Só posso meus prantos p’ra sempre esconder-te.

Despreza-me, virgem, minh’alma te implora!
Verás nessa hora que chama de amor!
E cada suplício que sofra minh’alma
É mais uma palma da c’roa da dor.

Martírio

vo sabia o tempo todo que ela era
homem e que eles mantiveram re-
lações sexuais frequentes durante
vários meses. Acrísio negou ter fei-
to sexo com ela. Jurou que ficou sa-
bendo da singularidade porque al-
guém lhe disse que "sua noiva era
um travesti", descobrindo, depois,
que ele (ela) estava em  liberdade
condicional de uma acusação de es-
tupro.

A ex-noiva negou e garantiu que
os problemas de relacionamento

surgiram porque o ex-noivo "é um
cara esquisitão e calado", enquanto
ele (ela) se disse  "sociável e normal".
O juiz, em sua sentença, referiu que
os dois lados têm sérios problemas
de credibilidade. Mas concluiu que
Cíntia não cometeu fraude. E deter-
minou que a casa seja vendida e que
o dinheiro seja dividido entre os dois
ex-apaixonados.

Coisas da Justiça moderna...”

.......................
Acrísio negou ter feito

sexo com ela. Jurou que
ficou sabendo da

singularidade porque
alguém lhe disse que

"sua noiva era um
travesti", descobrindo,

depois, que ele (ela)
estava em  liberdade
condicional de uma

acusação de estupro........................



Seminário reúne hoje
artesãos em Campina
O Governo do Estado abrirá, hoje, a partir das 9 horas, o
segundo encontro do Seminário Regional de Artesanato.
Será em Campina Grande. Após apresentação da
Orquestra Sanfônica, os artesãos irão assistir à palestra
motivacional ministrada pelo consultor do Sebrae
Paraíba, Valdorilio Soares. Ele falará da importância de
superar crises, acreditar nos projetos de vida e nunca
desistir dos sonhos.
Os 600 artesãos que estarão no evento são oriundos dos
seguintes grupos de produção artesanal: Grupo de
Produção Estrelas de Belém (Belém), Grupo de Produ-
ção Arte na Mão (Areia), Grupo Paulina Diniz (Lagoa
Seca), Grupo de Produção de Artesanato de Bananeiras,
Cooperativa das Bordadeiras de Alagoa Nova, Associa-
ção dos Artesãos Rurais de Chã dos Pereira (Ingá),
Grupo Sonhar Juntos Para Uma Nova Realidade
(Araruna), Rendas da Paraíba (Monteiro), Associação
das Mulheres Artesãs de Gurinhém, Associação dos
Tecelões e Pequenos Produtores de Boqueirão, Coopera-
tiva de Produção Artesanal de Boqueirão, Retalhos do
Cariri (Gurjão), Grupo de Produção Mineral de Picuí,
Associação dos Moradores de Riachão, Associação dos
Artesãos do Cariri (Serra Branca) e Associação do
Progresso dos Moradores de Cuiuiú (Barra de Santa
Rosa). O primeiro encontro foi realizado no último dia 8,
em João Pessoa, reunindo 300 artesãos do Litoral e
Zona da Mata do Estado. O segundo, que acontece hoje,
reúne 600 artesãos das regiões do Curimataú, Brejo,
Agreste e Cariri. Já o terceiro será no dia 29, na cidade
de Patos, com artesãos do Sertão paraibano.

Tenho um par
romântico em
todos os meus
filmes - uma
arma

Arnold Schwarzenegger,
ATOR E GOVERNADOR DA

CALIFÓRNIA
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Filme com paraibano é
exibido hoje em Cannes
O curta-metragem ‘Superbarroco’ foi rodado em Recife

e traz Everaldo Pontes como protagonista. 18
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Vereda da

Cabruêra e Escurinho estão
no Candeeiro Encantado
Shows do Centro Histórico de João Pessoa mixarão

modernidades sonoras e tradições regionais. 23

epois do grande sucesso de público e
crítica em João Pessoa desde sua es-
treia em 2007, o espetáculo ‘Vereda

da Salvação’, encenada por Christina Stre-
va, chega ao Sertão da Paraíba em única apre-
sentação na cidade de Cajazeiras, hoje  (22),
no Teatro ICA, a partir das 20 horas. A peça é
indicada para maiores de 16 anos de idade e
a entrada é gratuita.

Com patrocínio do Banco do Nordeste e do
governo federal, o espetáculo integra o pro-
jeto Vereda pelo Sertão, que além da apre-
sentação, também estará realizando a ofici-
na Jogos e Relações, ministrada pelo profes-
sor do Departamento de Artes Cênicas da
UFPB, Elias Lima, hoje pela manhã, no Tea-
tro ICA. As inscrições são gratuitas.

‘Vereda da Salvação’ é a primeira monta-
gem do coletivo Ser Tão Teatro. Formado em
2007 em João Pessoa, O Ser Tão é um grupo
de pesquisa de alunos e profissionais das ar-
tes cênicas do Departamento de Teatro da

Espetáculo inicia temporada pelo
Sertão da Paraíba e se apresenta,
hoje, no teatro ICA, em Cajazeiras

Universidade Federal da Paraíba - UFPB. O
objetivo do grupo é a pesquisa contínua da
linguagem teatral com a finalidade de cons-
truir uma cena que dialogue com a realidade
e a tradição nordestina.

Mesmo com curta trajetória, o grupo vem
ganhando visibilidade no universo cênico. No
início do ano de 2008, o Ser Tão foi convidado
para participar do Movimento Lapada, com-
posto por importantes companhias nordes-
tinas: Clowns de Shakespeare e Estandarte
(RN), Bagaceira e Máquina (CE), e Alfenim e
Piollin (PB), que vem discutindo formas de
articulação no cenário nacional do teatro.
Para Streva “a troca estética e a articulação
política com outras companhias são pilares
fundamentais para a sobrevivência de gru-
pos de teatro de pesquisa”.

O projeto também será apresentado nas cida-
des de Sousa (amanhã, dia 23), Alagoa Grande
(dia 29/05) e Mari (dia 30/05). Assim como as ofi-
cinas, todas as apresentações são gratuitas.

“

SALVAÇÃO
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A peça fez sua estreia nacional em João
Pessoa em 2007. Em sua primeira tem-
porada, aprovado pelo público parai-
bano, que lotou todas as sessões, o espe-
táculo dirigido por Christina Streva
conquistou grande espaço na imprensa
regional, e foi considerado pela crítica
especializada o melhor espetáculo pa-
raibano do ano, sendo agraciado com o
Troféu Domingos Sérgio Batista.

O texto de Jorge Andrade, um clássi-
co da dramaturgia brasileira, é relido
de maneira visceral nessa adaptação
contemporânea. Vereda da Salvação
aborda a miséria, o fanatismo religio-
so e o conflito de terra. Escrita em entre
os anos 1957 e 1963, a peça é ambienta-
da no Sertão e foi inspirada em um fato
verídico e brutal da história velada do
Brasil, quando em 1955, trabalhadores
rurais do Norte de Minas Gerais, to-
mados por uma forte exaltação místi-
co–religiosa desencadearam um desfe-
cho trágico. “Apesar da dramaturgia
ser construída por situação extrema
ocorrida há 50 anos, a peça mostra em
cena a realidade imutável de boa parte
da população sertaneja”, fala Streva.

O elenco, que conta com 11 atores
nordestinos – sendo a atriz Isadora
Oliveira de Feitoza natural de Caja-
zeiras, fez um laboratório na zona ru-
ral da Paraíba para reproduzir o am-
biente original que inspirou o drama-
turgo. A região escolhida foi Barra de
São Miguel, no Cariri Oriental parai-

Sucessos de público e de crítica,
sob direção de Christina Streva

Texto: Jorge Andrade
Direção: Christina Streva
Assistente de Direção: Elias de Lima
Produção e
Divulgação: Trato Assessoria e Produção
Cultural
Iluminação: Fabiano Diniz
Cenário: Osvaldo Anzolin
Cenotécnica: Galego Galas
Trilha Sonora: Escurinho
Figurino: Adriano Bezerra
Consultoria Teórica: Diógenes Maciel
Preparação Vocal: Paula Coelho
Preparação Corporal: Elias de Lima
Caracterização: Neto Ribeiro
Programação visual: Márcio Miranda

FICHA TÉCNICA #

Elenco
Artuliana: Isadora Feitosa
Durvalina: Cida Costa
Manoel: Galego Galas
Dolor: Wanda Oliveira
Joaquim: Girleno de Souza
Ana: Ana Valentin
Geraldo: Anderson Lima
Conceição: Zé Hilton
Daluz: Maísa Pedrosa
Jovina: Suellen Brito
Pedro: Neto Ribeiro

bano. Durante meses uma equipe se
dedicou à concepção da montagem,
que conta com cenário de Osvaldo An-
zolin, iluminação de Fabiano Diniz e
figurino de Adriano Bezerra.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO A veterana Cida Costa está no elenco de ‘Vereda da Salvação’

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Mãe é diferente
de pai

Mãe é mãe. Se o filho é bom,
ama-o; se é ruim, ama-o; se não
presta de jeito nenhum, ela sofre...

Hoje em Cannes

P

SUPERBARROCO
araíba vai estar em Cannes, um dos
mais prestigiados e famosos festivais
de cinema do mundo, hoje, dia 22. Na

tela o filme Superbarroco (16 min), com a par-
ticipação do ator paraibano Everaldo de Sou-
za Pontes. O filme é o primeiro curta-metra-
gem da artista plástica e diretora de arte per-
nambucana Renata Pinheiro. Após ser pre-
miado no Festival de Brasília e no Cine-PE,
onde Everaldo recebeu o prêmio de melhor
ator, o filme participa agora da Quinzena dos
Realizadores, uma das mostras paralelas des-
ta 62ª edição do Festival de Cannes, na Rivie-
ra Francesa.

As imagens começaram a ser captadas,
mas no meio do caminho o filme deixou de
ser apenas um documentário e se transfor-
mou em Superbarroco, “um filme sobre a
memória, o barroco e a solidão”, explica Eve-
raldo. A história de um homem que peram-
bula pelas ruas da praia de Boa Viagem, no
Recife. Que recolhe objetos no lixo e canta-
rola o tempo todo músicas de Dalva de Oli-
veira.

Renata estreia na direção depois de tra-
balhar como diretora de arte de filmes como
“Feliz Natal” (2008), “Árido Movie” (2006),
“A Festa da Menina Morta” (2008) e “Baixio
das Bestas” (2007).

Deixando de lado a narrativa linear, ela
faz uso de projeções de vídeos nas paredes
e pisos de uma antiga casa e até mesmo na
areia para criar um clima de surrealismo e
sonho ao redor de seu personagem princi-
pal, interpretado por Everaldo Pontes. Um
senhor solitário e à beira da loucura, que
escala fachadas de igrejas e caminha sobre
as águas.

O filme ‘A Marvada Carne’ será exi-
bido, hoje, dia 22,  ao meio-dia, na
programação do Cine Sesc, em João
Pessoa. É uma comédia que mostra
as hilariantes aventuras de Carula
(Fernanda Torres, num papel ines-
quecível), uma garota simples, do in-
terior, que tem um grande sonho na
vida: se casar. E para isso ela está dis-
posta a tudo.

O filme já ganhou 11 prêmios no
Festival de Gramado, incluindo os de
Melhor Filme tanto pelo júri oficial
como pelo júri popular.

O elenco ainda é composto por Di-
onísio Azevedo, Regina Case e Chi-
quinho Brandão, entre outros. O Sesc
Centro João Pessoa está localizado na
Av. Desembargador Souto Maior,
281. 
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Ainda vejo as lágrimas daquela mu-
lher escorrerem-lhe rosto abaixo, lamen-
tando a morte do filho. Os olhos perdi-
dos num canto da sala confessavam sua
desilusão frente ao destino: “Foi o que
tive de direito”. E não disse mais nada,
nem precisava. Conhecíamos a sua his-
tória, acompanhamos-lhe a vida. Acho
que ninguém tivera tantos problemas.

Mãe é mãe em quaisquer circunstân-
cias, por natureza é diferente de pai que
em certas situações se opõe ao filho, de-

latando-o, sentenciando-o; mãe, não. Se
o filho é bom, ama-o; se é ruim, ama-o; se
não presta de jeito nenhum, ela sofre.

Logo cedo na vida um dos filhos de
Alminda – menino bom, tão bom que
era um exemplo de menino – começou a
revelar um comportamento estranho.

A vizinha e comadre, por confiança,
disse-lhe: “Jorginho anda tão calado,
quase não vem aqui em casa e mal fala
com meus meninos que lhe são, bem di-
zer, irmãos.” Alminda, que não queria
admitir as falhas de Jorginho, correu logo
em sua defesa: “É a idade comadre, coisa
de adolescente”. A outra ouviu calada,
pois não devia se meter em assunto que
não lhe dizia respeito, mas tinha certe-
za: “Coisa de adolescente que não é: os
meus têm a mesma idade e continuam
prestando.”

O tempo serve para tudo, para curar
feridas ou, se não cuidadas, abri-las ain-
da mais. Foi o que aconteceu. Jorginho
passou a faltar às aulas, a chegar tarde

da noite, alimentar-se mal, o que em
pouco tempo lhe rendeu olheiras e um
rosto abatido, um corpo magro, calças
sobrando tecido. Não demorou para
objetos desaparecerem misteriosamen-
te e dinheiro sumir da bolsa de Almin-
da, que acusou a empregada e a dispen-
sou.

As coisas continuaram a desaparecer,
foi quando chegou a uma triste conclu-
são: “Jorginho deixou de ser o meu me-
nino bom.”

Numa madrugada um carro parou na
frente da casa, era a polícia. Vieram avi-
sar a respeito de um corpo que boiava
num córrego próximo, cravado de ba-
las. “Como sabem que se trata de meu

filho?” Sabiam, pois tinha olheiras acen-
tuadas, um rosto abatido,  um corpo
magro, calças sobrando tecido.

Dizem que os problemas podem dife-
rir em função de quantidade, variedade
e intensidade, mas se vivemos nesse
mundo, compartilhamos essa experiên-
cia comum. Os problemas de Alminda
não variavam muito, mas ela os tinha
em quantidade.

Ainda vejo as lágrimas escorrerem-
lhe rosto abaixo, lamentando a morte do
filho. Não era Jorginho, este se fora dois
anos antes. Agora era Paulinho.

Os olhos perdidos num canto da sala
confessavam sua desilusão: “Foi o que
tive de direito”. E não disse mais nada.

Depois daquele dia nós e o resto da rua
não tiramos os olhos de Luizinho, o ca-
çula, que enquanto moramos lá levou
uma vida normal, graças a Deus. Ano e
meio depois mudamos de cidade e nun-
ca mais tive notícias nem de um nem do
outro. Só espero que tenham sido felizes.

Cine Sesc
exibe hoje
‘A Marvada
Carne’ em JP

Atriz Fernanda Torres, estrela do filme

Filme estrelado pelo paraibano Everaldo Pontes será exibido no maior festival de cinema do mundo

DIVULGAÇÃO

‘Superbarroco’ foi
rodado em Pernambuco
e tem Everaldo Pontes
como protagonista

Célio
Furtado
celioffurtado@ig.com.br

ARTISTA  PLÁSTICO, JORNALISTA E
ESCREVE ÀS QUINTAS-FEIRAS NESTA
COLUNA
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Em João Pessoa

Revelação na França, o
marselhês Ahamada Smis fará
apresentação, hoje, no Teatro
Santa Roza; nove paraibanos
estão na disputa por duas
vagas na final brasileira, em
Brasília, mês que vem

A nova revelação do Eslam na
França, o marselhês Ahamada
Smis, se apresenta hoje, (22), às

19 horas, no Teatro Santa Roza por oca-
sião da final do Concurso Nacional de
Slam, uma promoção da Embaixada da
França e das Alianças Francesas no
Brasil. A apresentação de Ahamada
Smis em João Pessoa é uma iniciativa
da AF local com o apoio da Universi-
dade Federal da Paraíba e do Governo
do Estado. Entrada franca.

Antes do show, uma mistura origi-
nal de poesia e música do mundo, os
nove paraibanos selecionados para
concorrer a duas vagas na grande fi-
nal do Concurso Nacional de Eslam
franco-brasileiro, (quatro são de
Campina Grande e cinco de João Pes-
soa) declamarão os seus textos poé-
ticos. Os dois vencedores, escolhidos
por um júri e pelo público, irão a Bra-
sília no mês de junho. Quem quer que
sejam os vencedores, o nosso Estado
será representado nessa grande final
de Eslam, cujos prêmios são seis via-
gens à França.

Ahamada Smis não pertence a ne-
nhum clã, nenhum bando, nem sequer
é associado a gênero qualquer. Seu ca-
minho é um rastro feito de músicas e
palavras. Chamemos isto de Eslam, já
que é o selo consagrado. O eslamista
marselhês mescla o hip-hop com a mú-
sica do mundo. “Mesmo permanecen-
do no hip-hop, eu queria reunir os pú-
blicos. Hoje, graças ao Eslam, eu posso
fazê-lo” diz ele à guisa de definição.

Os encontros de “slam poetry” (poe-
sia Eslam) foram idealizados em 1985
pelo norte-americano Marc Smith. Poe-
ta e operário da construção civil, Smi-
th passou a realizar os recitais de poe-

Concurso
Nacional do

sia em um clube de jazz de Chicago,
com a intenção de trazer “novos ares
ao formato de leitura de poesia em
eventos de “open mic” (microfone aber-
to)”, evento onde qualquer pessoa pode
subir ao palco e apresentar seu texto.

Tão logo o evento se popularizou,
Smith definiu as regras para sua reali-
zação. A estrutura básica é a de um
“open mic”, onde os performers apre-
sentam textos próprios, num determi-
nado período de tempo (geralmente,
três minutos). Ao final, o público esco-
lhe quais foram as melhores interpre-
tações.

Faz 10 anos que Ahamada Smis ca-
minha, carregando sua trouxa de pa-
lavras. Este filho das ilhas Comores,
que desembarcou em Marselha com 11
anos de idade, sempre foi um poeta. “Já
sabia que devia fazer algo com a escri-
ta. Mas eu levei um tempão para sair
da escrita imediata” (...) Não procuro
transmitir uma moral. Eu escrevo com
a câmera no ombro. Eu crio as imagens
e imagino uma dramaturgia. Eu faço
um filme com o que eu vejo; cabe aque-
les que o escutam realizá-lo”.

Com a força de um espírito aberto a
todos os ventos de criação, Ahamada
Smis viajou em busca de suas origens,
trabalhando em Kinshasa com rapers
congoleses ou uma orquestra de rum-
ba com a qual cantou a busca de suas
raízes bantus. Ele voltou para as Co-
mores para aproximar suas palavras
do flow de Cheiklh MC ou do canto tra-
dicional Twarab de Soultoine. Nisso
também, os encontros o modelaram e
enriqueceram sua música.

“O Eslam liberou meu “flow”, diz
Ahamada  “Eu posso brincar com os
silêncios, as pausas, o sussurro. Minha
escrita participa do conto pois é a tra-
dição oral das Comoras que estou per-
petuando. Mas ela contém também a
energia do rap e a força musical que
me traz cada encontro”, explica. Aha-
mada Smis revela um universo único
por sua sensibilidade e a originalida-
de de suas composições harmônicas, a
mil léguas do sistematizo das caixas
de ritmo.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Eslam
Anne Raelly canta forró
na Feirinha de Tambaú

Anne Raelly será acompanhada da banda Canarinhos do Nordeste, hoje à noite

A essência da música paraibana se
apresenta num show na mesma noi-
te dentro do projeto Glória Vascon-
celos, a partir das 19 horas desta sex-
ta-feira (22), na Feirinha de Tambaú,
na Capital, levando forró pé-de-ser-
ra e a mescla do regional, com Cana-
rinhos do Nordeste e a cantora Anne
Raelly. As apresentações, que são an-
tecedidas pelo projeto Cinema na
Rua, integram um dos projetos do
Sesc-PB, e, dessa vez, contam com o
apoio da Associação dos Comercian-
tes da Feirinha de Tambaú. A entra-
da é aberta ao público em geral.

A paraibana de João Pessoa Anne
Raelly, que tem 12 anos de carreira,
mostra sua performance nos ritmos
nordestinos, como forró, coco, xote,
maracatu, baião, ciranda, entre ou-

tros. A cantora já tem um disco no
comércio “Incandecê”, que mistura
músicas autorais e destaques do
cancioneiro nordestino. Ela já teve
passagens por bandas de baile e de
forró, com apresentações em cida-
des paraibanas e na Capital, onde
conseguiu o segundo lugar no Festi-
val de Música Junina da Prefeitura
de João Pessoa, além de arrebatar o
prêmio de melhor intérprete, sendo
destaque nos festivais do Centro Fe-
deral de Educação Tecnológica (Ce-
fet-PB) e no MPB Sesc Todas as Tri-
bos. “Tenho influências de diversos
ritmos, gêneros e estilos da música
brasileira, além de composições pró-
prias, que hoje constituem a essên-
cia do meu trabalho”, explica Anne.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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CelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebrities

Centro atual das atenções, a exótica Índia está na moda no guarda-roupa, na
telinha, no cinema, na culinária, na decoração, na maquiagem e, agora,
também no perfume. E  para entrar no clima, o Boticário lança, na próxima
segunda-feira (25) o Sitar – um perfume que promete agradar as brasilei-
ras pelo seu caráter sensual, exótico e alegre.

A Combate, empresa referência em segurança na Paraíba, está comemo-
rando os seus 10 anos de existência em grande estilo. Todo o Corpo Dire-
tivo e Técnico participou da Exposec - Feira Internacional de Segurança,
que aconteceu no último dia 14 , no Centro de Exposições Imigrantes, em
São Paulo.

A nova exposição individual de pinturas e desenhos da artista plástica para-
naense Cristina Strapação, intitulada “Maria das Águas”, está sendo realiza-
da na Galeria e Oficina de Arte Solo, no Zarinha Centro de Cultura.Trata-se
de uma das mais importantes mostras da artista, com telas panorâmicas e
de grande, médio e pequeno portes, todas inspiradas no Litoral Sul da
Capital paraibana.

  Embora tenha apenas poucos meses, a Maria Sophia, filha do Ronaldo Fenô-
nemo e da Bia Anthony,  já está frequentando uma escolinha de natação na
capital paulista. Para não tumultuar o local, a criança chega às aulas com a
babá e cinco seguranças.

 Carlos “Ratinho” Massa já provou mais uma vez que é o grande animador,
apresentador, jornalista, comunicador, seja lá como queiram classificá-lo.
Colocou novamente o SBT em segundo lugar no seu horário e a concorrên-
cia em quarto lugar, o que é mais importante.

 Rumores vão, rumores vêm e estão dizendo de novo que Brad Pitt está em
crise com Angelina Jolie. O motivo, agora? Tudo porque ele apareceu sozi-
nho em Cannes  sábado passado. Por outro lado, segundo a revista “People”,
ela ainda não está em Cannes por conta das filmagens de “Salt”.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro

2 Inauguração
 A cidade ganhou este mês mais uma grande imobiliá-

ria. Foi inaugurada a Imobiliária Hofmann, coman-
dada por Auxiliadora Hofmann e seus filhos Matheus,
Otto e Johanes. A empresa já surge forte, principal-
mente pela larga experiência da família na área,  que
atua há mais de 20 anos no setor.  Um coquetel, com a
presença de muitos convidados, marcou a inaugura-
ção da nova empresa, localizada em ponto estratégi-
co de Tambaú.

 Um dos detalhes que chama a atenção é o bonito e
moderno projeto arquitetônico da Hofmann, que tem
assinatura dos arquitetos  Francisco Cabral, Patrícia
Gouvea e Flávio Lucena. Por dentro, a imobiliária tam-
bém está um show e quem for lá, com certeza vai
gostar e fechar um excelente negócio.  A coluna RCVIPS
esteve presente e registrou para você. Confira alguns
detalhes.

2 Clube
O International Woman‘s Clube, presidido por Laís Arruda,  reali-

zou uma animada festa de aniversário no último dia 14, no Grace-
jo Recepções. Na ocasião, Andréia Gadelha foi homenageada
como a Mulher do Ano.  As Mulheres Destaques de 2009
foram: Alda Lúcia Moreira, Maria da Guia Costa Silva, Eva das
Dores Silva e Rosália Lins Araújo. A saudosa Creuza Pires foi lem-
brada durante o evento.

Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips
Mudam de idade hoje:

Amaury de Farias Soares,
Áurea Virgínia Amorim,
Carlos Eduardo de Brito
Fernandes, César Augus-
to Más, Cláudia Gaudên-
cio de Sousa, Elaine Fei-
tosa, José George Carnei-
ro Braga, Manuela Rodri-
gues Sousa, Maria do So-
corro Estrela Duarte, Ne-
tinha Viana e Otacílio Fi-
gueiredo Júnior.

2 Illusion perfumada
A festa Illusion conta com mais

uma parceria de peso. Tra-
ta-se do O Boticário, consi-
derada uma das mais co-
nhecidas redes de vendas de
cosméticos e perfumes do
Brasil e a maior do mundo
no sistema de administra-
ção de franquias. O empre-
sário Douglas Nunes  bateu
o martelo esta semana e es-
tará divulgando seus pro-
dutos maravilhosos no
evento, inclusive vai sorte-
ar kits fantásticos. Se você
ainda não adquiriu o seu
convite vip, ligue logo (83)
3042 1039 e faça sua reser-
va.

2 Arraiá
O clima já é de muita expecta-

tiva para a realização da sé-
tima edição de mais um
grande evento promovido
pela apresentadora e colu-
nista social, Thereza Mada-
lena: O Arraiá da Tetê 2009.
A festa, que abre com alto
estilo e astral a temporada
dos festejos juninos da soci-
edade pessoense, já tem
data e local definidos. Será
no dia 19 de junho, na casa
de recepção Vila Cândido,
no Altiplano. Uma das atra-
ções da festa também já foi
confirmada: a orquestra
Mistura Fina em ritmo de
forró.

2 Outras atrações
O evento ainda reserva vários

atrativos, tais como, comi-
das e bebidas típicas, assi-
nadas por Telma Lourenzo
Cândido, decoração  e ilumi-
nação temática, além de
concursos de melhor traje
junino e casal matuto, apre-
sentação da rainha das
princesas, garotas destaque,
quadrilhas e muitas outras
surpresas. Os convites e ma-
terial de divulgação do
evento, que se reportam a
temática do ano da França
no Brasil, já estão sendo fi-
nalizados pela News Comu-
nicação.

2 Embaixador
O colunista Ricardo Castro, que

está a mil nos preparativo
da festa Illusion, foi escolhi-
do ontem, num agradável
café-da-manhã  no Hard-
man Hotel, como Embaixa-
dor do São João de Caruaru
em João Pessoa,  título que
está sendo dado também
para colunistas e jornalistas
de outras capitais do Nor-
deste. Uma grande festa, or-
ganizada pela Secretaria de
Comunicação de Caruaru,
está sendo programada
para o encontro de todos os
embaixadores.

2 Fashion News
A jornalista Ceres Leão promove hoje, às 19 horas, na loja San-

ta Marinella, em Manaíra, o coquetel de lançamento da 32ª
edição da revista Fashion News. Nesta edição, a bela Maya-
ra O‘hanna foi clicada pelo fotógrafo pernambucano Car-
los Cajueiro com looks assinados por Tereza Ribeiro, Santa
Marinella e S. Design. Estaremos lá.

Auxiliadora Hofmann com os filhos Otto, Matheus e Johanes Hofmann
em noite de inauguração

Arquitetos  que projetaram a Imobiliária Hofmann: Francisco Cabral,
Patrícia Gouvea e Flávio Lucena

Netinha Viana é a aniversariante de hoje.
Nossos parabéns

Andréia
Gadelha com
Laís Arruda
no
aniversário
do
International
Woman‘s
Club
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A empresária Lúcia Siqueira
comanda com sucesso a
sua loja “Athrium”, no Cirne
Center.

Especializada, aliás, em rou-
pas e adereços femininos.
Lúcia acaba de retornar de
São Paulo com um mundo
de novidades.

Será na próxima terça-feira,
a partir das 16 horas, a tarde
beneficente “Rosas de
Maio”, promovida pela Rede
Feminina de Combate ao
Câncer, na Fundação “Suel-
len Caroline”.

A professora Marlene Veras é
uma das patronesses de
nossa Tarde com as Estrelas.
Com muita justiça.

Em formato que é tudo de
atual na imprensa mundial,
está circulando agora o DB
– o jornal que iniciamos no
colunismo social, em 1972.

Um dos sites mais cessados
da região, o www.
rededenoticias.com – sob
a coordenação do jornalis-
ta Apolinário Pimentel.

Inabel e Marco Túlio Sales de
Farias formavam um dos
casais mais animados no
L’Amelie.

Conto em colunas próximas
o show do cantor Wando –
Projeto “Seis & Meia” – no
Garden, precedido pela
atração local, o seresteiro
China.

Fico por aqui e volto na pró-
xima, com outras: gente im-
portante em forma de notí-
cias. Bye.

ColadinhasColadinhasColadinhasColadinhasColadinhas

2 Vips & Tops
 Em meio a “Tarde com as Estrelas”, próxima segunda, irá circu-

lar edição de relançamento do informativo social “O VIP” – com
tudo que ocorre no high-society de nosso Estado. Um trabalho
perfeito da Gráfica Júlio Costa.

 Já tem até nome definido: Maria Fernanda! - Estou falando da
felicidade por que passa o jovem casal José Roberto (Lorena) F.
Vilar, que está aguardando a visita da cegonha. Não menos en-
cantada com o fato está a vovó corujíssima que é a amiga Benira
Pereira.

 Na Pirâmide do Parque do Povo, na noite de 12 de junho – véspe-
ra de Santo Antônio – acontecerá o Casamento Coletivo, com a
participação de mais de uma centena de casais. Tan (Alexandre
Barros) e Maria Helena Araújo na organização geral.

 Netinha Viana, uma das mulheres mais chics da Paraíba, está
entre as aniversariantes desta sexta-feira. Tintim! - Também
quem rasga folhinha do calendário e recebe muitos cumpri-
mentos, nesta sexta, é Amaury Farias Soares.

 Jader e Mirna Agra Maia receberam para jantar, noite do último
domingo, tendo motivo ultra especial: o niver do anfitrião. Noi-
te, aliás, “in family” e com alguns amigos mais íntimos.

2 Tereza Donato
Para festejar seu “nat”, a educadora e sempre distintaTereza Donato recebeu familiares e mais

íntimos para requintado jantar em seu “ap”. Um destaque especial para a presença de Arnal-
do Henrique, que foi especialmente levar o carinho e dedicação à sua amada. Anotamos:
Matias (Socorro) Donato de Medeiros, Laércia Maria e Laura Maria Bertolino de Medeiros
(esta com o marido, Eudo Batista, e os filhos Rodolfo e Carolina), Laércio José (Célia) Bertolino
de Medeiros – com as filhas Maria Beatriz e Letícia Campos de Medeiros; Mara Rejane Tavares
Nóbrega e a filha Isadora, entre outros mais.

Em ritmo de
“love story”, a
professora
Tereza Donato
de Medeiros e
Arnaldo
Henrique

Presenças
queridíssimas em
nossas promoções
sociais: Socorro
Farias e Cida Santos

A professora
Maria Aldano e

seu filho, o
acadêmico

Gregorev Aldano
– em

acontecimento
social

Empresária de
moda Nalzuir
Fernandes e Yone
Jerônimo –
dinâmica
presidente da
Casa da Amizade

Dona Celina Barbosa de Oliveira cercada por suas filhas: Marileuza, Zélia, Zeuda,
Leandra (neta) e Conceição

2 Colônia de Férias
O Departamento de Esportes, Recreação e Lazer do Clube Campes-

tre está anunciando sua anual Colônia de Férias para o período
de 6 a 17 de julho. As inscrições poderão ser feitas a partir do dia
8 de junho (sócios) e 22 do mesmo mês (não sócios), com preços
de 70 e 140 reais, respectivamente. A faixa de idade é de 5 a 12
anos. Uma alegre e descontraída programação vem sendo ela-
borada.

2 Mês de Maria
A reunião festiva do mês de maio, da Associação Cristã Feminina, é

sempre linda e maravilhosa, pois a cada ano a homenageada
maior é Nossa Senhora, no seu mês de adorações maiores. E este
ano não vai ficar por menos: a presidente Maria do Carmo Fi-
gueiredo já está convidando todas acefistas, para a elegante tar-
de da próxima quarta-feira, com a coroação de Nossa Senhora –
tendo a participação dos alunos da Escola Aquarela, da educa-
dora-médica Zenilda Dantas. A festividade será aberta pelo
Coral “Isis Cruz”, da ACF.

2 Homenagem
Dentro das comemorações alusivas ao 15° aniversário de emancipa-

ção política do município de Riacho de Santo Antônio, final do
mês de abril passado, uma grande homenagem foi prestada às
docentes mais antigas daquela comunidade caririzeira. Entre as
homenageadas, a professora Ana Ferreira da Costa, agraciada
com placa comemorativa, em meio a solenidade realizada na
Câmara de Vereadores – “Casa Antônio Victor de Lucena”. De-
pois da solenidade foi servido coquetel aos homenageados, seus
familiares, autoridades e convidados.

2 Remidos
A presidente, Maria do Carmo Figueiredo, liderou grupo de acefistas e

todas juntas proporcionaram uma linda homenagem às mamães
carentes da comunidade “Remidos”, na tardinha da última quarta-
feira. Na ocasião, a psicóloga Irenilda Martins fez uma palestra para
as gestantes, seguida de distribuição de enxovais, presentes às ma-
mães, além de recreações e um delicioso lanche.

2 Mamães “vips”
Os portões da Casa da Amizade se abrem, na próxima segunda-feira

– a partir das 17 horas, para recebermos as mamães “vips” de
nossa sociedade, em meio a “Tarde com as Estrelas”, que anual-
mente promovemos. Tudo está pronto, nos mínimos detalhes.
Aguardamos todas as convidadas! A empresária Sheyla Carvalho
dá total apoio à nossa festa, com brindes da Avon. Aliás, a Avon,
este ano, é um dos patrocinadores do “Maior São João do Mundo”.
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Agenda

‘Uma Noite no Museu 2’ traz, mais uma vez, o ator Ben Stiller como protagonista

DIVULGAÇÃO

Áries (21/03 a 20/04)  - Hoje, com a
lua em seu signo, algumas questões
emocionais voltam a incomodar.
Procure não se deixar levar por
eventuais pensamentos negativos ou
pessimismo, pois essas emoções são
passageiras. Investigue apenas se ainda
ficou algo pendente em seu coração.

Gêmeos (21/05 a 20/06) -  Hoje o
dia está ótimo para estar entre amigos e
pessoas afins. Boa troca intelectual e
emocional está prometida. Vida
profissional ainda passando por
mudanças pede introdução de algo
inovador. Não tenha medo de correr
riscos.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Alguma
oscilação ou mudanças em seus
projetos ou mesmo em sua imagem
não deve assustar. Tudo já está
encaminhado no astral e os
resultados estão garantidos, não se
preocupe. O destino está atuando de
forma decisiva em sua vida.

Libra (21/09 a 20/10) - Hoje você
pode sentir sua profundidade e
necessidade de intimidade aumentar
ainda mais. Você decididamente não
estará interessado em conversas ou
encontros superficiais. Banalidades
serão deixadas de lado. As finanças
passam por um dia de mudanças
positivas.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Hoje as energias estão ótimas para
você melhorar seus relacionamentos,
especialmente os que fazem parte de
seu dia a dia dentro de sua casa. Vida
domestica deve ser reavaliada e
transformada positivamente. Olhe
mais para você e procure se aperceber
de suas próprias dificuldades.

Virgem (21/08 a 20/09) -  O
trabalho se torna mais leve, assim
como a vida em geral. Nada de muito
novo, a não ser o andamento mais
tranqüilo das coisas ao seu redor. É
claro que você ainda terá muito
trabalho pela frente, mas agora já não
será mais tão difícil ou pesado.

Sagitário (21/11 a 20/12) - Lua,
Venus e Marte unidos na área dos
prazeres e divertimentos dão o tom de
seu dia. Bom humor e otimismo fazem de
você um centro irradiante de boas
energias. Isso certamente atrairá novos
relacionamentos e novos amores
também. Criatividade em alta abre portas
profissionais importantes.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Vida
financeira oscilante pede cuidados
redobrados e muita atenção a
investimentos de risco. Procure cuidar
bem do seu dinheiro nesta fase.
Relacionamentos e parcerias começam
uma fase mais tranqüila com clareza de
desejos e definição de caminhos. Fase
ótima para se dedicar aos estudos.

Touro (21/04 a 20/05)  - Procure
voltar a abrir seu coração, pois um novo
amor se aproxima com tudo de você.
Não fique com medo, pois este será um
amor sério de fato. Possivelmente
alguém mais velho ou mais experiente
que você que entra em sua vida para
uma troca efetiva de amor e carinho.

Leão (21/07 a 20/08) -  Com
energias tão poderosas na área de
seus relacionamentos, muita coisa
pode acontecer, tanto profissional
como pessoalmente. A vida segue
mais tranqüila especialmente com
relação às finanças. Você ainda não
deve deixar de lado o controle.

Escorpião (21/10 a 20/11) - Hoje
você pode sentir sua profundidade e
necessidade de intimidade aumentar
ainda mais. Você decididamente não
estará interessado em conversas ou
encontros superficiais. Banalidades serão
deixadas de lado. As finanças passam por
um dia de mudanças positivas, com
possibilidade de bons investimentos.

Aquário (21/01 a 19/02)  - Hoje o
astral está ótimo para você se dedicar
aos estudos e ao incremento de mais
conhecimentos em sua vida
profissional. Novas amizades, um meio
ambiente propício ou mesmo alguns
parentes mais próximos poderão
ajudar você nisso. Abra o seu coração
para o novo. Não tenha medo.

2 CINEMA
ANJOS E DEMÔNIOS - (140
min/Legendado) – Cens.
16 anos. Suspense. Box 6
e 7 – 12h50 e
14h30(exceto terças e
quintas-feiras),
15h40, 17h30, 18h30,
20h30 e 21h30.

STAR TREK - (126 min/
Legendado) – Cens. 14
anos. Ficção. Box 8 –
13h20 (exceto terças e
quintas-feiras),
16h00,18h40 e 21h15.
Tambiá 5 - 13h40/16h00/
18h20/20h40.

X- MEN ORIGENS: WOLVE-
RINE - (114 min) – Cens.
14 anos. Ação. Box 1 e 3 –
13h00 e 14h00(exceto ter-
ças e quintas-feiras),
15h20, 16h20, 17h50,
18h50, 20h25 e
21h25. Tambiá 6 - 14h00,
16h10, 18h20 e 20h30.
Campina 4 - 14h20, 16h30,

18h40 e 20h50.

UMA NOITE NO MUSEU 2 -
(140 min) – Cens. Livre.
Aventura. Box 2 e 5 –
13h10 e 14h10(excento
terças e quintas-feiras),
15h30, 16h30,
18h00, 19h00, 20h20 e
21h20.

DIVÃ - (93 min/Digital) –
Cens. 14 anos. Comédia.
Box 4 – 14h40 (exceto ter-
ças e quintas-feiras),
16h50,18h55 e 21h00.
Tambiá 4 - 14h10, 16h10,
18h10, 20h10.

DÚVIDA - Cens. 12 anos.
Drama. Tambiá 1 - 18h15 e
20h15 (sábados e domin-
gos); 14h15/ 16h15/
18h15/20h15 (sexta-feira e
segunda-feira a quinta-
feira).

ANJOS DA NOITE - A EVO-
LUÇÃO - Censura 16 anos.

Aventura. Tambiá 2- 14h30/
16h30/18h30/20h30. Cam-
pina 2 - 16h20/20h20.

OS DELÍRIOS DE CONSUMO
DE BECKY BLOOM - Cens.
12 anos. Romance. Campi-
na 1 - 19h00/ 21h00.

EVOCANDO ESPÍRITOS.
Cens. 14 anos. Terror. Cam-
pina 1 - 15h00/ 17h00.

MONSTROS VS ALIENÍGENAS
- Censura Livre. Animação.
Tambiá 1 - 14h15/ 16h15 (sá-
bados e domingos).

A MONTANHA ENFEITIÇA-
DA - Censura 12 anos.
Aventura. Campina 2-
14h20 e 16h20.

VELOZES E FURIOSOS 4.
Censura 14 anos. Ação.
Tambiá 3 -14h20/ 16h20/
18h20/ 20h20. Campina 3 -
14h40/ 16h40/ 18h40/
20h40.
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C
ENCANTADO

Pernambucano, de Serra Talha-
da, o compositor, cantor e percus-
sionista Escurinho, atua também
no teatro como ator e na criação
de trilhas. Sua formação musical
vem da experiência com o pai que
se apresentava cantando em fes-
tas e a convivência com as mani-
festações populares do interior do
Nordeste.

Em Catolé do Rocha, quando
emigrou na década de 70, fundou
com alguns amigos, entre eles o
cantor paraibano Chico César, o
grupo ‘Ferradura’, marcando os
festivais e shows do Sertão parai-
bano. No começo dos anos 80, na
vinda para João Pessoa, partici-
pou do grupo “Jaguaribe Carne”
junto com Paulo Ro e Pedro Os-
mar. No teatro foi premiado em
1992, pela criação e execução da
trilha sonora do espetáculo “Vau
da Sarapalha”, no XIII Festival
Nacional de Teatro em São Paulo.

Tem dois discos gravados
‘Lambacé’ de 1998 e ‘Malocage’
lançado em 2003. Intérprete per-
formático, Escurinho traz em sua
música uma poesia urbana de
caráter social, numa fusão de rit-
mos que vai do xote ao reggae; do
experimentalismo ao rock; do
forró ao baião; do caboclinho ao
boi de reizado; dos ritmos afros e
tribais, do maracatu ao coco de
embolada.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

entro Histórico de João Pessoa es-
tará mais percussivo que nunca
hoje à noite. A banda Cabruêra e

o músico Escurinho farão shows no Can-
deeiro Encantado, no Largo de São Pe-
dro Gonçalves.

O grupo Cabruêra é perfeito para
quem deseja ouvir a multiplicidade de
sons regionais em  uma estrutura cêni-
ca teatralizada. E haja ciranda. E haja
romantismo rural! Os rapazes da Ca-
bruêra são boníssimos. Música de qua-
lidade mesmo.

A outra atração da noite vem de Per-
nambuco, mas já virou paraibano há
muito tempo. O percussionista Escuri-
nho bebe em todas as fontes regionalis-
tas, mas tem essência de roqueiro. E essa
mistura rende apresentações pulsantes
e reverberadas de estentóreos barulhi-
nhos bons.

Banda Cabruêra e Escurinho são as atrações
de hoje, no Centro Histórico de João Pessoa,
em shows que misturam modernidades
sonoras e tradições regionalistas

Sucesso nos
palcos do
teatro e dois
CDs lançados

Cabruêra é um grupo musical bra-
sileiro, formado na Paraíba em 1998, e
cuja principal característica é mistu-
rar influências do folclore nordestino
com tendências da música popular
contemporânea.

O primeiro CD foi gravado em 2000
e relançado em 2001 pela Nikita Mu-
sic. Ainda em 2001, o grupo fez sua pri-
meira excursão à Europa recebeu o
Kikito de “Melhor trilha sonora” no

Kikito de Ouro no Festival de Cinema de Gramado
Festival de Gramado, pelo curta-me-
tragem “A Canga”, de Marcus Villar.
No final daquele ano os integrantes do
grupo se mudaram para o Rio de Ja-
neiro. Já realizaram dezenas de sho-
ws na Inglaterra, Alemanha, Portugal,
Bélgica, França, República Tcheca e
Holanda.

Segundo Bráulio Tavares, “Os cabras
da Cabruêra chegam eletrificando co-
cos, envenenando cirandas, samplean-

do repentes e o que mais se apresentar.
(...) Uns começaram regueiros, outros
roqueiros, outros funkeiros, mas aca-
baram derivando para a sua própria
mistura. (...) Seu show é uma mescla de
forró com Pink Floyd, coco com Her-
meto Paschoal, ciranda com Funk, ma-
racatu com Frank Zappa, embolada
com rock; trata-se de um verdadeiro
caldeirão de ritmos e culturas musicais
sem perder suas raízes.”

Escurinho
mostrará seu

‘rock regional’,
no Centro

Histórico da
Capital

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Estudantes podem ter contraído
dengue hemorrágica e não meningite

Infectologista Helena Germóglio descartou surto da doença nos alunos de colégio da Capital e disse que exame não constatou a presença de bactérias

stá praticamente descar-
tada a possibilidade de os
dois garotos internados
ontem no Hospital Uni-

med JP terem contraído menin-
gite bacteriana. Os médicos
trabalham com a hipótese de o
caso ser de dengue hemorrági-
ca grave. A informação é da in-
fectologista Helena Germóglio,
uma das médicas que exami-
nou os garotos.

A profissional descartou um
surto de meningite e disse que
exame feito nos pacientes não
apresentou a presença de bac-
térias. Isso sugere que a doen-
ça não vem sendo causada
pela meningite bacteriana.
"Orientamos que a população
fique em alerta, mas não em
pânico. Inicialmente, não con-
sideramos o caso como de me-
ningite. Antes de receber os

E
Nathielle Ferreira
REPÓRTER

resultados dos exames com-
probatórios, o médico traba-
lha com hipóteses. E a primei-
ra é de que seja dengue hemor-
rágica de um tipo muito gra-
ve", reforça.

Helena ainda acrescentou
que a meningite só poderá ser
descartada por completo
quando forem realizados
mais alguns exames. Isso por-
que ainda existe a forma de
meningite causada por vírus.
A médica ressaltou que já fo-
ram coletadas amostras de
material genético para iden-
tificar a presença dos micro-
organismos no corpo dos me-
ninos. O resultado deve sair
dentro de dois ou três dias.

Os garotos também devem
passar por mais um terceiro
exame. Helena explicou que o
procedimento vai mostrar se
o caso se trata de dengue he-
morrágica. Porém, a análise só
poderá ser realizada no quin-

to dia da doença, o que deve
ocorrer na próxima semana.
"Se for realizado antes, dará
negativo, mas isso não será
confiável", destacou.

Os dois garotos são irmãos.
Têm 10 e 11 anos. Eles come-
çaram a se sentir mal na ma-
nhã de ontem, enquanto assis-
tiam aula no Colégio Evolu-
ção, em Tambauzinho. A es-
cola foi interditada por 72 ho-
ras e deve passar por uma
ação de imunização.

A criança de 11 anos está em
estado mais grave e foi trans-
ferida para o Hospital Sírio Li-
banês, em São Paulo. Ela apre-
sentou derrames pulmonares
e problemas cardíacos. Ape-
sar do quadro clínico estar es-
tabilizado, a criança seguiu
viagem respirando com a aju-
da de aparelhos. Já o outro
menino passa bem e se encon-
tra num dos apartamentos do
Hospital Unimed JP.

PREFEITURA DESCARTA SURTO
A diretora de Vigilância em

Saúde da Secretaria de Saúde
de João Pessoa, Júlia Vaz Sette
tranquilizou a população e re-
afirmou que há poucas chan-
ces de o caso se tratar de me-
ningite bacteriana. Apesar
disso, ela salientou que as equi-
pes da prefeitura já inspecio-
naram as áreas dentro e fora
do colégio e residência dos
garotos, onde realizaram um
trabalho de imunização.

A diretora também está em
contato constante com o Hos-
pital Sírio Libanês, em São
Paulo, e afirmou que os médi-
cos da instituição não viram
no garoto transferido para lá
características da meningite.
"Estamos praticamente des-
cartando a meningite porque
o exame laboratorial que foi
realizado não detectou a pre-
sença de bactérias", enfatizou.

Suspeita-se, porém, que o

problema esteja sendo cau-
sado por uma menigoencefa-
lite viral. Como o nome su-
gere, a doença é causada por
um tipo de vírus que ataca o
sistema nervoso. Isso expli-
caria os sintomas que surgi-
ram no garoto de 11 anos:
derrames pulmonares e
complicações no coração.
Porém, as hipóteses ainda
não foram confirmadas.

Ao tomar conhecimento dos
casos dos dois irmãos do Co-
légio Evolução que foram in-
ternados no Hospital da Uni-
med, a Vigilância Sanitária e
a Secretaria de Saúde do Mu-
nicípio ficaram em alerta, mas
com o diagnóstico dos exames
acreditam que esses foram
apenas casos isolados e que a
doença não vai se espalhar.
Ontem pela manhã foi reali-
zada uma reunião na Curado-
ria da Saúde, para avaliar o
prontuário dos dois pacientes.

Inquérito testa resistência
da tuberculose às drogas

O II Inquérito Nacional de
Resistência às Drogas Usadas
no Tratamento da Tuberculo-
se no Brasil começa, a partir
da próxima segunda-feira (25),
investigando casos da doença
em sete municípios paraiba-
nos. As discussões e dúvidas
sobre o estudo estão sendo ti-
radas durante uma oficina de
capacitação que acontece nes-
tas quinta (21) e sexta-feira (22),
no Hotel Quality, na Praia do
Cabo Branco, em João Pessoa.

Trinta profissionais de saú-
de dos sete municípios parti-
cipam da capacitação, que está
sendo ministrada por três téc-
nicos do Ministério da Saúde.
Além da Paraíba, mais oito
Estados vão participar da pes-
quisa. Dinalva Soares de Lima,
coordenadora da pesquisa no
Estado, explicou que o Labo-
ratório Central do Estado (La-
cen) "lutou muito para que a
Paraíba participasse desse in-
quérito que aconteceu pela pri-
meira vez há cerca de dez anos.
Nós temos um bom progra-
ma de controle da tuberculo-
se e isso nos credencia a parti-
cipar dessa pesquisa", justifi-
cou. Ela também responde pelo
Setor de Bacteriologia da Tu-
berculose do Lacen.

Custo de vida sobe 0,57%
no mês de abril na Capital

O custo de vida subiu 0,57%
no mês de abril em João Pes-
soa e acumula um aumento de
1,88% neste ano. O Instituto
de Desenvolvimento Munici-
pal e Estadual (Ideme) divul-
gou nesta quinta-feira (21)
que os artigos para residên-
cia - TV, som, eletrodomésti-
cos e móveis - puxaram a alta
do Índice de Preços ao Consu-
midor (IPC), ao registrarem
um percentual médio de
4,52% no mês passado. Nos
últimos 12 meses, o acumula-
do do IPC chega a 12,04%.

O aumento do custo de vida
no grupo artigos para resi-
dência foi verificado nos apa-
relhos de televisão e som, ao
apresentarem um acréscimo
de 16,88% nos preços. Mesas,
cadeiras e estantes também
contribuíram para a subida
no IPC de abril. Técnicos do
Ideme identificaram que os
valores dos móveis aumenta-
ram 4,15% em abril. Eletro-
domésticos e equipamentos
(3,97%) e utensílios e enfeites
para casas (1,89%) comple-
tam a lista de artigos que ti-
veram elevação de preços na
Capital paraibana.

Conforme o levantamento
do Ideme, a alimentação -
grupo que mais pesa no cál-

Saúde inscreve
para projetos
de assistência
ao HIV e Aids

A Secretaria de Estado da
Saúde (SES) inscreve, até a
próxima segunda-feira (25),
projetos comunitários nas
áreas de prevenção e assistên-
cia às pessoas vivendo ou
convivendo com o vírus HIV
e Aids. Os projetos inscritos
passarão por seleção pública
da comissão intersetorial
composta, inclusive, por
membros da sociedade civil
organizada. Dez desses proje-
tos serão escolhidos para re-
ceber financiamento dos go-
vernos Federal e do Estado e
desenvolver atividades e
ações de caráter preventivo e
de assistência. De junho de
1985 a dezembro de 2008, a
SES notificou 3.745 casos de
Aids no Estado, sendo 2.547 de
homens e 1.198 de mulheres.

O financiamento dos proje-
tos se destina a organizações
não-governamentais (ONGs)
e entidades da sociedade civil
sem fins lucrativos, sediadas
na Paraíba. O edital foi publi-
cado no Diário Oficial do Es-
tado, edição do último dia 14,
tornando pública a realização
da seleção com base na porta-
ria GM nº. 2313/02, de 19 de
dezembro de 2002, do Minis-
tério da Saúde.

Dinalva Soares explicou que
os municípios de João Pessoa,
Bayeux, Guarabira, Campina
Grande, Patos, Pombal e Sou-
sa foram escolhidos aleatoria-
mente. Disse também que a
meta é investigar cerca de 20
mil pacientes nesses sete mu-
nicípios e como resultado se
espera o diagnóstico de apro-
ximadamente 600 casos de tu-
berculose. O paciente será con-
vidado a participar da pesqui-
sa e, se aceitar, assinará um
termo de compromisso e terá
direito a fazer o teste do HIV.

Serão alvos da pesquisa os
pacientes sintomáticos respi-
ratórios, ou seja, aquelas pes-
soas que têm tosse com expec-
toração há mais de três sema-
nas. "Vamos conhecer a real
prevalência da doença no Es-
tado e, daqui a cinco anos, po-
deremos fazer uma nova pes-
quisa para saber se aumentou
ou diminuiu a resistência às
drogas", informou.

"Agradecemos ao Ministé-
rio da Saúde por ter escolhido
a Paraíba e solicitamos aos
municípios que dêem todo o
apoio ao projeto, para que ele
possa ter sucesso", disse o di-
retor do Lacem, Francisco
Wellington Gonçalves Bezer-
ra, durante a abertura do trei-
namento na Capital.

Andréa Batista
DA SECRETARIA DE SAÚDE

culo do custo de vida - regis-
trou as maiores elevações de
preços nas hortaliças e ver-
duras (21,89%), tubérculos e
raízes (7,25%), enlatados e
conservas (3,16%) e frutas
(2,57%). Açucares e deriva-
dos (2,53%), farinhas e mas-
sas (1,27%), carnes frescas
(0,91%) completam a lista de
produtos que contribuíram
para a subida do custo de
vida em abril.

 "O resultado do custo de
vida reflete a diferença de pre-
ços praticados nas feiras e su-
permercados de João Pessoa.
Isso acontece com as carnes
frescas e com outros produ-
tos que influenciam no IPC",
explicou o gerente do Depar-
tamento de Informações para
o Planejamento do Ideme, Ge-
raldo Lopes de Oliveira.

Por outro lado, foi registra-
da queda de preço nos seguin-
tes produtos: óleos e gorduras
(4,42%), cereais (4,19%), aves e
ovos (2,19%), leite e derivados
(1,35%), carnes industrializa-
das (0,87%) e pescado (0,57%).
"O consumidor precisa pes-
quisar os preços nas feiras, su-
permercados e lojas antes de
fazer as compras para casa.
Além disso, é bom anotar os
preços dos produtos para sa-
ber as mudanças de um mês
para outro", recomendou Ge-
raldo Lopes de Oliveira.

Bartolomeu Honorato
DA ASCOM DO IDEME


